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В Замоскворечье после 
модернизации зара-
ботало приёмное от-

деление Морозовской дет-
ской больницы. Здесь мо-
гут принимать до 500 па-
циентов в день.

Оперативный 
диагноз 

— Реализуется боль-
шая программа по рекон-
струкции экстренных при-
ёмных отделений во всех 
больницах Москвы. Толь-
ко в этом году мы закончи-
ли реконструкцию девяти 
крупных клиник. Одно из 
таких приёмных отделе-
ний экстренной помощи 
здесь, в знаменитой Мо-
розовской детской боль-
нице, которая обслужи-
вает практически четверть 
всех стационарных паци-
ентов, четверть всех детей, 
поступающих на лечение 

в Москве, — рассказал 
Сергей Собянин на от-
крытии.

Благодаря разделению 
потоков, продуманной ло-
гистике время пребыва-
ния детей и их родителей в 
больнице существенно со-
кратится. В случаях, кото-
рые не требуют экстренно-
го вмешательства, регистра-
ция, первичная диагности-
ка и оказание неотложной 
помощи для большинства 
пациентов займут не более 
двух часов. Затем их либо 
выпишут домой, либо пе-
реведут в профильные отде-
ления для продолжения ле-
чения. Модернизация при-

ёмного отделения Морозов-
ской больницы началась 
летом прошлого года. Ра-
боты прошли в помещениях 
первого этажа главного кор-
пуса по адресу: 4-й Добры-
нинский пер., 1/9, корп. 1А. 
Отделение оснастили обо-
рудованием для проведения 
КТ, ультразвуковых иссле-
дований, рентгена. В распо-
ряжении врачей — операци-
онная для наименее трав-
матичных вмешательств 
и клинико-диагностиче-
ская лаборатория. Она по-
зволяет проводить необхо-
димые исследования и по-
лучать результат в течение 
5-20 минут.

Новая система 
в Савёловском

В Москве принят новый 
стандарт оказания экс-
тренной помощи, нача-
лось его массовое внедре-
ние в столичные клини-
ки. Так, недавно в САО ре-
конструировали приёмное 
отделение городской кли-
нической больницы №24 
в Савёловском районе. В 
мае его открыл Сергей Со-
бянин. Реконструкция и 
перепланировка помеще-
ний увеличили пропуск-
ную способность приём-
ного отделения на 15-20%. 
Теперь оно рассчитано на 
приём до 200 неотложных 
пациентов в день. Они по-
лучают полный комплекс 
необходимой помощи в те-
чение первых суток госпи-

тализации. Поступающих 
пациентов распределяют 
на потоки в зависимости от 
их состояния. Красная по-
метка означает, что требу-
ется реанимация или сроч-
ная операция. Жёлтая — 
необходим врачебный ос-
мотр. Зелёная — остальные 
пациенты.

Обновлённый приёмный 
покой оснастили совре-
менным оборудованием, 
включая рентген на три ра-
бочих места, системы УЗИ 
для колопроктологических 
исследований, операцион-
ные столы, хирургическую 
лазерную систему. В распо-
ряжении врачей — две опе-
рационные, в которые па-
циента можно доставить из 
противошоковой палаты 
или машины скорой помо-
щи меньше чем за минуту.

Обновляют приёмные 
отделения 

Лаборатория позволяет 
получать результат 
исследований 
в течение 5-20 минут

В мае этого года мэр открыл приёмное отделение 
городской клинической больницы №24 в Савёловском районе
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На днях одно из них заработало 
в Морозовской детской больнице

Кластер видеоигр 
и анимации 
появится 
в следующем году

Первый в стране кла-
стер видеоигр и анимации 
откроется в «Сколкове» в 
следующем году. Его рези-
дентами станут российские 
компании-разработчики и 
анимационные студии. Об 
этом Сергей Собянин рас-
сказал в своём телеграм-ка-
нале: «Инфраструктура по-
зволит создавать видео игры 
и 3D-анимацию любого 
типа и сложности. Также 
кластер станет постоян-
ной площадкой для обще-
ния представителей инду-
стрии — здесь будут прохо-
дить конференции».

Для молодых специали-
стов создадут большую об-
разовательную площадку. 
Планируют поддерживать 
экспорт видеоигр: столич-
ные компании смогут выхо-
дить на зарубежный рынок 
и заключать контракты.

Выброшенные пластиковые бутылки 
научились превращать в утеплитель

Предприятия Москвы делают всё боль-
ше товаров из переработанного вторично-
го сырья. Это отделочные, упаковочные 
и фильтровальные материалы, мебель, 
канц товары, детали автомобилей. Для та-
кого производства компании утилизиру-
ют и перерабатывают автомобильные по-
крышки, вагоны, электронику, бытовую 
технику, другие отработавшие своё вещи. 
Например, одна из таких компаний выпу-
скает канализационные люки, кольца для 
колодцев, тротуарную плитку, бордюры. 

«Другой производитель обеспечива-
ет внутренний рынок товарами из во-
локна, которое получает при перера-
ботке пластиковых бутылок. Компа-
ния выпускает декоративно-отделоч-
ные материалы, утеплители и многое 
другое», — написал в телеграм-канале 
мэр  Сергей Собянин.

Ещё одно предприятие освоило выпуск 
шариковых ручек и блокнотов из перера-
ботанных пакетов тетрапак и вышедших 
из употреб ления зубных щёток.

Ещё семь пешеходных мостов поя-
вятся в столице до 2026 года. Как на-
писал в телеграм-канале мэр, строятся 
мосты через Водоотводный канал от 
парка Горькогo к Балчугу и  «ГЭС-2», 
через Яузу вблизи МГТУ им. Н.Э.Ба-
умана и через Нагатинский затон. 
Ещё четыре моста проектируются — 
в районе набережной Марка Шагала 
и затона Новинки, через Москву-ре-
ку на Островной улице и в сторону 
парка «Фили». Проект велопешеходного моста через Нагатинский затон
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Построят семь пешеходных мостов 
через водоёмы 

Полосу по материалам телеграм-канала Сергея Собянина подготовили Игорь Минаев и Олег Данилов 

На Садовом 
кольце появится 
новый разворот 

Этим летом сделают но-
вый разворот на Садовом 
кольце — с внутренней сто-
роны на внешнюю в райо-
не дома 31 на Малой Дми-
тровке. Здесь появится со-
ответствующая разметка. 
Сергей Собянин сообщил 
в своём телеграм-канале, 
что это сократит перепро-
бег автомобилей на 2-6 км.

По словам мэра, в этом 
году переразметку сдела-
ют более чем на 70 участках 
дорог. Также он напомнил, 
что на Садовом кольце в по-
следнее время были соз-
даны два разворота перед 
проспектом Мира и ули-
цей Сретенкой, перед Кур-
ским вокзалом и перед ули-
цей Покровкой, с внешней 
стороны Садового кольца 
на внутреннюю у дома 41 в 
Оружейном переулке.
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Золотую медаль с 
первенства Рос-
сии по велоспор-

ту привёз из Тулы Амир 
Ситдиков в дисциплине 
трек (кольцевая гонка). 
Амиру 15 лет, он окон-
чил 8-й класс школы 
№158. Амир — член 
юношеской сборной 
Москвы, выступает по 
разряду «кандидат в ма-
стера спорта».

— Гонка шла три дня. 
Всего было 30 участни-
ков. Кто пришёл по-
следним, тот в следую-
щем заезде не участво-
вал, — рассказывает он. 
— Первые заезды скла-
дывались для меня не 
очень удачно. Я ужас-
но расстроился, даже 
разговаривать со все-

ми перестал — и с ро-
дителями, и с тренером. 
А потом думаю: неуже-
ли не смогу выиграть? 
Собрался — и в послед-
нем заезде смог!

Амир всегда любил 
спорт. С шести лет за-
нимался лёгкой атлети-
кой — бегом. Но маль-
чику было скучновато: 
бегаешь и бегаешь по 
кругу… В восемь лет он 
занялся плаванием. А 
через год у него откры-
лась аллергия на хлори-
рованную воду бассей-
на. И тут оказалось, что 
в секцию велоспорта бе-
рут с девяти лет! Амир 
сразу записался, тем 
более, по его словам, у 
него вся семья велики 
любит, так что и до по-

ступления в секцию он 
катался много и с удо-
вольствием. 

В школе Амиру лучше 
всего даются точные на-
уки — математика, фи-
зика. Он почти отлич-
ник. Кем будет — пока 
не решил. А в свободное 
время увлекается моде-
лированием из лего и 
любит читать фэнтези.

Алексей ТУМАНОВ
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КОЛОНКА 
РЕДАКТОРА

Ураган 
и санки

В июне Москву накрыли 
рекордные дожди. В моём 
окружении никто не по-
страдал, разве что один 
раз за моей спиной после 
очередного ливня с ве-
тром рухнуло дерево. Со-
чувствую тем, кому дождь 
нанёс ущерб.

Сейчас погодные ка-
таклизмы позади, и мне 
вспомнилось, как в юно-
сти шла по подобным лу-
жам босиком, чтобы не ис-
портить босоножки. Уди-
вительное легкомыслие! 
Раньше стёкол под нога-
ми, кажется, было не мень-
ше, а намного больше, чем 
сейчас. А несколько лет на-
зад летние дожди так пуши-
ли мои волосы, что я реши-
ла больше не пытаться их 
выпрямить, а раскрыть ку-
дрявый потенциал — так и 
хожу, может и не с кудрями, 
но точно с волнами.

В районе Коптево летний 
ураган 1998 года оставил на 
память… санки. Согласно 
местной легенде их ветром 
закинуло на какой-то крюк 
на торцевой стене дома на 
улице Приорова. Причём 
стена глухая — вокруг ни 
окон, ни балконов, ни лест-
ниц. Тот ураган был не ура-
ган — ураганище не чета 
нынешним. Надеюсь, та-
кое не повторится и погода 
не будет выходить за рамки 
приличий.

А вы пострадали от не-
погоды? Напишите нам на 
электронную почту info@
saonews.ru.

С уважением, 
редактор «Севера столицы» 

Анастасия Манукина

Житель САО при под-
держке Роспотребнадзо-
ра смог вернуть деньги 
за онлайн-обучение. Как 
рассказали в пресс-служ-
бе Управления Роспо-
требнадзора по г. Москве, 
гражданин заключил дого-
вор на услуги онлайн-об-
разования. Стоимость обу-
чения составила 144 тыс. 

рублей, их пришлось взять 
в кредит. Потом потреби-
тель решил расторгнуть 
договор и не продолжать 
занятия, поскольку рас-
писание систематически 
менялось, был длитель-
ный перерыв в обучении, 
а также формат обучения 
оказался неподходящим 
гражданину.

Организация была гото-
ва вернуть 16 416 рублей. 
Хотя в план обучения по 
программе входило 328 
уроков, из них потреби-
тель изучил 18, а 310 — не 
были просмотрены. 

На основании заключе-
ния Роспотребнадзора и ис-
кового требования потреби-
теля Савёловский район-

ный суд принял решение о 
взыскании в интересах по-
требителя 139 900 рублей. 
Помимо стоимости обуче-
ния, в сумму вошли про-
центы по кредиту, штраф 
за несоблюдение в добро-
вольном порядке требова-
ний потребителя и компен-
сация морального вреда.

Ольга КАЛИНКИНА 

Жителю округа вернули деньги за неподошедшее 
ему онлайн-обучение

Движение автомобилей по 2-му 
Хорошёвскому проезду и 5-й Ма-
гистральной улице затруднено до 28 
декабря. Как сообщили в Центре ор-
ганизации дорожного движения, это 
связано с реконструкцией на участке 
инженерных коммуникаций.

Участков ограничений три. Пер-
вый — на 2-м Хорошёвском проезде 
от дома 7, корп. 1, до дома 3. Работы 
здесь уже начались, они пройдут в 
два периода: до 29 августа и с 11 сен-
тября по 15 октября. 

Затем рабочие перейдут к дому 9, 
корп. 1. Здесь работы пройдут с 1 по 
29 августа и с 11 сентября по 15 октя-
бря. В это же время дворовый проезд 
возле дома перекроют полностью.

Третий участок ограничений — 
на 5-й Магистральной улице меж-

ду проездом и Хорошёвским шоссе. 
Здесь движение будет затруднено с 
11 сентября до 28 декабря. 

На всех трёх участках рабочие зай-
мут по две полосы движения. Чтобы 

водители могли разъехаться, дорогу 
временно расширят, а на 5-й Маги-
стральной уберут парковку.

Михаил 
КОФАНОВ

В Хорошёвском ограничили движение 
транспорта до конца декабря
НАВИГАТОР

Школьник 
из Левобережного 
выиграл первенство 
страны по велоспорту

Амир — член юношеской сборной Москвы
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«Я подумал: 
неужели 
не смогу 
выиграть? 
И смог!»

Все новости 
округа

ежедневно 
на сайте 

severstolici.ru

ПОЖАРЫ

В Беговом 
потушили 
крупный пожар

Вечером 13 июня загоре-
лось пустующее четырёх-
этажное здание на 1-м Бот-
кинском проезде. Огонь 
распространился момен-
тально и достиг 800 кв. ме-
тров.

— По прибытии пожар-
ные проложили маги-
стральные линии, пода-
ли водяные стволы. Были 
сформированы звенья га-
зодымозащитной службы 
для проверки здания на на-
личие людей. Создали во-
дяную завесу для защиты 
соседних строений от огня, 
— сообщили в пресс-служ-
бе Департамента ГОЧСиПБ.

Вся округа была в дыму. 
Недалеко от места пожара 
Боткинская больница — там 
закрыли окна и включили 
систему кондиционирова-
ния, а пациентам объяснили 
причину запаха гари.

Пожарные сражались с 
огнём до раннего утра. Во 
время тушения обрушилась 
кровля здания. На месте 
работали более 70 специа-
листов и 25 единиц техни-
ки. Пострадавших нет, при-
чина происшествия уста-
навливается.

Светлана РАВЕНСКАЯ
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Ежегодный историче-
ский фестиваль «Вре-
мена и эпохи» прошёл 

в столице в 12-й раз. В этом 
году он стал частью боль-
шого городского фестива-
лья «Лето в Москве. Все на 
улицу!».

Гостям фестиваля «Вре-
мена и эпохи» представили 
реконструкции 20 гранди-
озных сражений, более ты-
сячи часов мастер-классов. 
В фестивале приняли уча-
стие сотни участников из 
России и разных стран — 
Франции, Сербии, Японии, 
Китая и других.

Впервые 
в кинопарке

В этом году очень не-
обычные площадки от-
крылись на территории 
кинопарка рядом с дерев-
ней Юрово на 27-м киломе-
тре по Калужскому шоссе.

Как рассказал генераль-
ный директор кинопарка 
«Москино» Кирилл Косен-

ко, гостям представили 1941 
год, когда к столице при-
ближались фашистские за-
хватчики. Стояли орудия, 
работал полевой госпи-
таль… На второй площад-
ке царила атмо сфера Ди-
кого Запада: лошади, ше-
рифы, ковбои и индейцы.

— Это для нас первый фе-
стиваль, который проходит 
на территории кинопарка 
«Москино». Мы открыва-
ем для публики вообще всю 
нашу территорию, — под-
черкнул Кирилл Косенко.

Блины и жаркое 
на Манежной

Были представлены и 
другие эпохи. Например, 
на Чистопрудном бульваре 
можно было попасть в Се-
ребряный век русской по-
эзии. Гости знакомились с 
историей символизма, слу-
шали стихи поэтов конца 
XIX — начала XX века. А 
пройдя вдоль бульвара в со-
провождении гида-рекон-

структора, могли узнать об 
истории этого места в эпо-
ху Серебряного века.

На Манежной площа-
ди устроили зону отдыха 
с прудами, кувшинками, 
тенистыми кустарника-
ми, и здесь прошли кули-
нарные мастер-классы. Го-
сти могли узнать, что такое 
рассольный петух, жаркое 
по-старорусски, царские 
блины.

Суворовские 
победы в Коптеве

В нашем округе главной 
площадкой фестиваля по 
традиции стал парк «Бри-
гантина» на Коптевском 
бульваре. Эта площадка 
была посвящена эпохе суво-
ровских сражений. Здесь хо-
дили статные гренадёры со 
старинными ружьями, мож-
но было подержать в руке 

почти настоящие шпаги и 
пистолеты, примерить мун-
дир. Также тут можно было 
ознакомиться с бытом того 
времени и даже поиграть на 
клавесине. А детвора с удо-
вольствием играла в солда-
тики.

— Мы в Коптеве живём и, 
конечно, не могли пропу-
стить фестиваль, — расска-
зывает Надежда Бухвалова, 
пришедшая сюда с дочками 
и братом. — Всё попробова-
ли: и обращение с мушке-
том, и фехтование, и даже 
пером писали! А мне по-
нравился клавесин.

Кирилл Готаров приехал 
сюда с проспекта Вернадско-

го. Говорит, его хобби — изу-
чение именно суворовского 
времени. Военные победы в 
книгах и учебниках описаны 
отлично, а вот посмотреть на 
быт того времени изнутри 
можно только здесь.

Восьмилетнему Максиму и 
десятилетнему Герману при-
шёлся по душе штыковой бой 
— они с первых ударов уве-
ренно поражали цель. Маль-
чики с бабушкой Натальей 
приехали сюда из Горок-10.

— Мы вообще эти фести-
вали никогда не пропуска-
ем, — делится она. — И сей-
час каждый день выбираем 
новую площадку.

Алексей ТУМАНОВ

На Коптевском бульваре 
многие попробовали 
примерить старинный 
военный мундир

Москва военная и Дикий Запад

По площадке ходили статные гренадёры со старинными ружьями

Ан
др

ей
 Д
мы

тр
ив

В парке «Ангарские пруды», в 
беседке рядом с амфитеатром, от-
крылась летняя читальня, которая 
работает в режиме буккроссинга. 
То есть посетители могут взять 
любую книгу домой или прине-
сти свою и оставить. 

— Почитать можно в парке на 
свежем воздухе или в павильоне: 
там есть сидячие места, стулья и 
столы. Читальня будет работать 
каждые выходные с 10.00 до 18.00 
до конца августа, — отметили в 
пресс-службе Объединения куль-
турных центров САО.

Также в читальне можно офор-
мить Единый читательский би-
лет, поучаствовать в лекциях и 
мастер-классах. Так, 23 июня по-
сетители в 15.30 могут принять 
участие в игре-квесте «На Бер-
лин», а в 17.00 — в блиц-викто-
рине о Великой Отечественной 
войне «События и герои». Уча-
стие бесплатное (6+).

Ольга 
КАЛИНКИНА

Расписание читальни: 
kulturasao.ru/reading-angarskie Посетители могут взять любую книгу домой или принести свою и оставить

В «Бригантине» можно было поиграть на клавесине
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В парке «Ангарские пруды» 
заработала летняя читальня

В столице прошёл 
фестиваль 
«Времена и эпохи»
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Жительнице пятиэтажки в 
Головинском районе пока-
залось, что на чердак про-

никли посторонние. Тревога оказа-
лась ложной, но женщина забеспоко-
илась: может ли кто-то посторонний 
проникнуть на чердак? В ситуации 
разбирался «Север столицы».

Дверь сама подаёт 
сигнал

Шаги на чердаке жительница кор-
пуса 1 дома 30 на Кронштадтском 
бульваре услышала ночью. Пред-
положив, что туда мог пробрать-
ся грабитель, женщина позвонила 
в полицию.

— Правоохранители сразу изве-
стили нас. Вход на чердак закрыт 
на замок — ключ только у нашего 
специалиста. Он приехал на место, 
и в его присутствии полицейские 
осмотрели каждый уголок чердака. 
Замок и дверь оказались нетронуты, 
посторонних там не было, о чём и со-
ставили акт, — говорит начальник 
производственно-технического от-
дела ГБУ «Жилищник Головинско-
го района» Лидия Ларина.

По её словам, двери на чердак 
«Жилищник» не только держит под 
замком, но и опечатывает. Сохран-
ность печатей работники ГБУ ста-
раются проверять ежедневно и раз 
в неделю полностью осматривают 
помещение под крышей. Посторон-
нему человеку попасть туда край-
не сложно. 

— Все двери на чердаки и в подва-
лы в нашем районе оснащены датчи-
ками. При открывании двери сраба-
тывает сигнал на пуль-
те у диспетчера. Если 
мы знаем, что наш ра-
ботник туда не входил, 
мы сами сразу вызыва-
ем полицию, — уточ-
нила сотрудница «Жи-
лищника».

В последние годы 
попыток проникнуть 
на чердаки становится 
меньше, однако жизнь 
без анекдотов не обходится. К при-
меру, жители квартир на верхних 
этажах домов 2 и 2а во 2-м Лихачёв-
ском переулке стали жаловаться 
на хлопанье крыльев и топот го-
лубей по потолку. Птиц на черда-
ке не оказалось; выяснилось, что 
такой шум голуби создают, когда 
садятся на металлический карниз 
двухскатной крыши.

Осматривают 
каждую неделю

Как рассказал исполняющий обя-
занности директора ГБУ г. Москвы 
«Жилищник района Аэропорт» Вла-
димир Мельников, ответственность 

за состояние чердаков, 
их безопасность несёт 
обслуживающая орга-
низация. Это записано 
в Жилищном кодексе 
РФ и Правилах и нор-
мах технической экс-
плуатации жилищно-
го фонда, утверждён-

ных Госстроем. Поэтому доступ к 
чердаку и крыше имеют только со-
трудники УК, ключи выдаются стро-
го под запись.

— Мы еженедельно осматриваем 
чердаки на предмет протечек, про-
веряем сетки на вытяжных шахтах 
и отдушинах, периодически прово-
дим уборку. Если установлено обо-
рудование сотовой компании, то её 
специалисты работают только в на-
шем присутствии, — уточнил Вла-
димир Мельников.

Недавно в одном из домов района 
во время обхода мастер участка за-
метил, что кто-то пытался открыть 
чердачную дверь: навесной замок 
был исцарапан.

— Его сразу же заменили на вну-
тренний: такие надёжнее, — расска-
зал Владимир Мельников.

За прогулки 
по кровле — штраф

И всё-таки опасные ситуации слу-
чаются. Недавно в соцсетях завиру-
силось видео, на котором четверо де-
тей в возрасте 7-10 лет играют в до-
гонялки на крыше девятиэтажки на 
другом конце Москвы. Как они туда 
попали, разберутся компетентные 
органы. Проникновение на крышу 
расценивается как мелкое хулиган-
ство. За это могут назначить штраф 
до 1 тыс. рублей или администра-
тивный арест на срок до 15 суток. 

Если вы заметили посторонних на 
крыше дома, звоните в полицию. По 
возможности сфотографируйте про-
исходящее. Это поможет установить 
нарушителей. Если дверь на чердак 
открыта или повреждён замок, нужно 
сообщить в управляющую компанию.

Светлана ДОЛГОВА

Как уточнили в «Жилищнике Головинского района», 
постороннему человеку попасть на чердак крайне сложно

Помогите узнать, 
когда закончится ре-
конструкция плат-

формы Беговая? Обещали в 
2024 году, а в каком месяце?

Татьяна Ильинична, 
Хорошёвское ш., 64, корп. 1

Редакция направила об-
ращение в пресс-службу 
Московской железной до-
роги. Там сообщили, что 
завершение реконструкции 
платформы Беговая плани-
руется в 2025 году.

После завершения ра-
бот Беговая станет транс-
портно-пересадочным уз-

лом: на ней можно будет 
пересесть между МЦД-1, 
 МЦД-4  и Таганско-Красно-
пресненской линией метро.

У нового вокзала будет 
три платформы, централь-
ная обеспечит кросс-плат-
форменную пересадку: что-
бы попасть на другой диа-
метр, пассажирам нужно 
будет просто сесть в поезд 
напротив. Планируется, что 
у станции МЦД Беговая бу-
дет два выхода. Причём с се-
верной стороны пассажиры 
смогут попасть в метро, не 
выходя на улицу.

Маргарита ИВАНОВА

Когда завершат реконструкцию 
платформы Беговая?

Когда восстановят 
антипарковочные 
столбики у нас во 

дворе? Отсутствуют 5 стол-
биков, и машины заезжают 
в эти промежутки. Это 
у сложняет движение пеше-
ходов и опасно для жизни.

Равил Абдурахманович, 
ул. Адмирала Макарова, 17, 

корп. 1

— А нтипарковочные 
столбики в этом дворе вос-
становят в августе после за-
купки необходимых мате-
риалов, — сообщили в упра-
ве Войковского района.

Маргарита ИВАНОВА

Управа Войковского района: 
1-й Новоподмосковный пер., 
2/1, тел. (499) 156-2002. 
Эл. почта: voik@mos.ru

Антипарковочные столбики 
на улице Адмирала Макарова 
восстановят в августе

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Почему не работает отделение 
почты на Дубнинской?

Почему закрыли отделение банка 
на Беговой?

Год назад закрыли 
отделение почты 
№127540 на Дуб-

нинской улице и до сих пор 
не открыли. Когда за-
вершат ремонт и откроют 
почту?

Наталья Сергеевна, 
Дубнинская ул. 

В «Почте России» сооб-
щили, что подрядчик не 
выполнил своих обяза-
тельств по ремонту данного 
отделения почты, договор 
с ним пришлось расторг-

нуть. Сейчас проводится 
конкурс по выбору нового 
подрядчика.

— О сроках окончания 
капитального ремонта в от-
делении почты на Дубнин-
ской улице, 12, корпус 3, 
мы сообщим дополнитель-
но. Пока клиентов обслу-
живают в соседнем отделе-
нии №127237 на Керамиче-
ском проезде, 53, корпус 2, 
— уточнили в ведомстве.

Маргарита ИВАНОВА

Сайт: pochta.ru

В нашей округе 
было единственное 
отделение Сбербан-

ка на Беговой ул., 17. С апре-
ля его закрыли. Помогите 
у знать, почему и где находят-
ся ближайшие отделения.

Ирина, 
жительница Хорошёвского 

района

В пресс-службе Москов-
ского Сбербанка сообщили, 
что кредитное учреждение 
регулярно проводит  аудит   
сети. И если городской офис 
имеет малую проходимость, 
а в пешей доступности есть 

другой, более крупный офис 
с большим набором услуг, 
то услуги такого офиса пе-
реносятся в более крупный 
соседний.

Клиенты закрытого офи-
са на Беговой ул., 17, мо-
гут получить необходимые 
банковские услуги в офисах 
на Ленинградском просп., 
34; Хорошёвском ш., 27; ул. 
Гризодубовой, 4, корп. 1; 
Ходынском бул., 2.

Кроме того, сейчас все 
основные сервисы Сбера в 
мобильном приложении и 
web-версии.

Маргарита ИВАНОВА

Ключи 
от чердака 
выдаются 
строго 
под запись

Никаких Карлсонов 
на крыше Кто и как следит 

за порядком на чердаках 
жилых домов 
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Сергей Евсеев стал водить 
обновлённый электробус

одним из первых в Мосгортрансе
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На столичные маршруты выш-
ли обновлённые модели 
электробусов от «КамАЗа». 

Часть машин передали в автопарк 
на Соколе — бывший троллейбус-
ный парк на Ленинградском шос-
се. Наш корреспондент узнал, что 
изменилось в обновлённых элек-
тробусах.

В жару в салоне ещё 
прохладнее

Сергей Евсеев садится за руль 
нового электробуса. Госномера на 
машины получили всего несколь-
ко дней назад. Можно выезжать на 
маршрут.

Водителем Сергей работает уже 
больше 10 лет. Начинал с троллей-
бусов в парке на Соколе. Работал 
на 43-м маршруте, который идёт 
по Ленинградскому шоссе мимо 
Северного речного вокзала. В то 
время по нему курсировали толь-
ко троллейбусы, сейчас их заме-
нили электробусы. 

Сергей рассказывает, что изме-
нилось в новой модели. Стали бо-
лее удобными пассажирские сиде-

нья: их форма стала более анато-
мической. На входе в салон стоят 
мощные кондиционеры. Их рабо-
та по сравнению с предыдущи-
ми моделями скорректирована: 
когда открываются двери, поток 
воздуха, который дует от потол-
ка к полу, становится сильнее. В 
жару в салон не проникнет зной, 
а в морозы на входе будет тепло-
вая завеса.

Кнопки, 
как на смартфоне

В электробусе взамен механи-
ческих кнопок поставили сен-
сорные. С их помощью пассажи-
ры открывают на остановках две-
ри. Конечно, только после того, 
как водитель их разблокировал 
из кабины. Сенсорные кнопки 
более удобны: их не надо нажи-
мать, достаточно прикоснуться, 
как к смартфону.

У кнопок появилась ещё и па-
мять. Можно нажать за пару сотен 
метров до остановки. Когда авто-
бус к ней подъедет, двери откроют-
ся уже без прикосновения к кноп-

ке. Это позволит экономить время 
при высадке.

Медиаэкраны в салоне развёрну-
ты и к кабине, и к задним дверям. 
Теперь их видно тем, кто сидит в 
салоне спиной к водителю. В дру-
гих моделях наземного транспорта 
они размещены так, что их видно 
только пассажирам, сидящим ли-
цом к кабине.

Изменился электробус и внеш-
не. Одно из отличий — на перед-
нем бампере возле госномера по-
явилась чёрная вставка. 

— Пассажиры в шутку отмети-
ли, что электробус теперь улыба-
ется, — рассказал генеральный 
директор Мосгортранса Нико-
лай Асаул.

Готовят новые модели
В Москву поступило 60 обнов-

лённых электробусов. До конца 
этого года Мосгортранс получит 
ещё 400 таких машин. 

Кроме того, как рассказал Нико-
лай Асаул, через пару лет «КамАЗ» 
начнёт поставлять в Москву инно-
вационный транспорт нового поко-
ления. Это будет уже не рестайлинг 
существующей модели, а принци-
пиально иная машина. Планирует-
ся, что изменятся и кузов, и салон, 
и ходовая часть.

Над новой моделью работает и 
другой поставщик электробусов 
— «ЛиАЗ». На предприятии разра-
батывают единую платформу для 
автобусов с электродвигателями, 
а также с газовыми моторами (та-
кой тип транспорта по САО тоже 
курсирует). Машины можно будет 
производить одновременно, ставя 
на них при сборке разные двига-
тели. При такой технологии уве-
личится выпуск машин. Подвиж-
ной состав на московских маршру-
тах можно будет менять быстрее. 

Роман ФЛЕЙШЕР

На маршруты выходят 
новые электробусы
Чем отличаются модернизированные модели?

С середины лета до-
браться из Москвы до 
Санкт-Петербурга на ав-
томобиле по трассе М-11 
«Нева» можно будет ещё 
быстрее. Во второй по-
ловине июля планиру-
ют открыть оставшийся 
недостроенный участок 
этой магистрали возле 
Твери.

Сейчас его приходит-
ся объезжать по трассе 
М-10 «Россия», которая 
тоже соединяет Москву и 
Санкт-Петербург и про-
ходит через Клин, Тверь 
и другие города. Съезд 
с «Невы» на эту дорогу 
при движении со сторо-
ны Москвы проложен не-
далеко от посёлка Эмма-
ус. Движение на трассе 
М-10 всегда оживлённое. 
По пути много населён-
ных пунктов, где при-
ходится сбрасывать ско-
рость. В летнее время, 
когда ремонтируют до-
рожное полотно, движе-
ние ограничивают, что 
тоже замедляет поток. В 
итоге на объезд прихо-
дится тратить около по-
лутора часов.

С открытием остав-
шегося участка время 
в поездке значительно 
сократится. Новый от-
резок «Невы» проложи-
ли севернее Твери. По 
пути не будет ни пере-
крёстков, ни светофоров. 
В летнее время ехать по 
«Неве» разрешено со ско-
ростью 130 км/ч. Прав-
да, при плохой погоде — 
при сильных ливнях, во 
время града — обороты 
нужно сбавлять. Води-
телей о необходимости 
ехать медленнее преду-
преждают через интер-
активные табло.

Роман ФЛЕЙШЕР

Путь 
до Питера 
по трассе М-11 
сократится 
примерно 
на час

Не принесли 
очередной 

номер газеты?  
Звоните! 

Телефон единого 
контакт-центра 

редакции 

(499) 647-6828
с 10.00 до 17.30 
с понедельника 
по пятницу

В жару в салон 
не проникнет 
зной, а в морозы 
на входе будет 
тепловая завеса
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В редак цию газеты 
обращаются жите-
ли Тимирязевского 

и Дмитровского районов 
с жалобами на борщевик 
Сосновского. Его появле-
ние обсуждают в соцсетях. 
«Север столицы» узнал, кто 
и как должен с ним бороть-
ся в условиях города.

Пока не созрели 
семена

В Тимирязевском районе 
борщевик заметили на пе-
ресечении улицы Вучети-
ча и Дмитровского проез-
да. Жители отмечают, что 
такого количества сорня-
ка ещё не видели, и про-
сят убрать ядовитые рас-
тения, пока не созрели се-
мена. Жители переживают, 
что опасное растение про-
никнет в парк «Дубки» и 
Тимирязевский лес.

«Надо выкапывать зем-
лю и выкорчёвывать экска-
ватором», — пишет одна из 
жительниц в соцсети. Дру-
гая советует «вызвать хи-
миков, пусть травят, ибо 
косьба результатов не даёт».

Управа Тимирязевского 
района сообщила, что бор-
щевик убрали. Корреспон-
дент газеты побывала на том 
самом месте и своими гла-
зами увидела: сорняк ско-
сили, но всего за несколько 
дней побеги снова отросли.

Парк взяли 
на контроль

Жители Дмитровского 
района увидели борщевик 
в парке «Вагоноремонт». В 
управе сообщили, что при 
первичном осмотре сорняк 
в парке не обнаружили. Но 
информацию приняли к све-
дению и, учитывая, как важ-
но своевременно выявить и 
уничтожить это опасное рас-
тение, решили провести до-
полнительное обследование.

— В случае обнаружения 
борщевика сотрудники не-

замедлительно приступят 
к его удалению и проведе-
нию профилактических 
мер, чтобы предотвратить 
его повторное появление, — 
уточнили в ГБУ «Жилищ-
ник Дмитровского района».

Погибает 
в темноте

По словам профессора 
кафедры растениеводст-
ва и луговых экосистем   
 РГАУ-МСХА им. К.А.Ти-
мирязева Николая Лаза-
рева, есть разные способы 

борьбы с борщевиком. Мож-
но скашивать, но делать это 
надо до цветения и образова-
ния семян и регулярно, по-
скольку сорняк быстро от-
растает, особенно в сырую 
погоду. Если борщевик уже 
цветёт, можно срезать со-
цветия-зонтики или скосить 
растение, но есть опасность, 
что семена могут дозреть на 
скошенных растениях.

— Борьба с борщевиком 
в условиях города требует 
упорства, терпения и вре-
мени. Надо косить и косить. 
Частое скашивание истоща-

ет сорняк и даёт шанс под-
няться другим, более по-
лезным растениям. Прав-
да, такой способ борьбы уд-
линяет жизнь борщевика, 
который по своей природе 
цветёт один раз и отмирает, 
— говорит Николай Лазарев.

Другой, более радикаль-
ный способ — подрезать 
всходы и молодые растения 
тяпкой или выкопать, пока 
они ещё небольшие. Еди-
ничные экземпляры можно 
подрезать или накрыть све-
тонепроницаемой плёнкой 
или геотекстильным полот-

ном и прижать грузом. Это 
растение светолюбивое и в 
темноте погибает.

— Можно подкапывать 
борщевик лопатой на глу-
бину 15-20 сантиметров и 
больше, удаляя корневую 
шейку с почками, из кото-
рых вырастают новые побе-
ги, — отмечает профессор.

Ещё один способ — ис-
пользовать гербициды, но 
в условиях города это ма-
лоприменимо, поскольку 
здесь ходят люди, гуляют 
домашние животные.

Анна ФОМИНА

Только косить
В Северном округе продолжают 
бороться с борщевиком

В сырую погоду новые 
побеги растут быстрее

Мэр Москвы обсудил с кандидатами на выдвижение 
в Мосгордуму планы развития города

Мэр Москвы Сергей Со-
бянин поддержал канди-
датов, которые будут пред-
ставлять на выборах нового 
созыва Московской город-
ской думы партию «Единая 
Россия», а также обсудил с 
ними ключевые програм-
мы и планы города. Список 
кандидатов для выдвижения 
утвердили делегаты XXX 
Конференции Московско-
го городского регионального 
отделения «Единой России».

«Москвичи будут оцени-
вать и вас, и меня, и всю 
нашу большую команду, 
как мы с вами поработали 
последние пять лет, что до-
стигали, что не удалось сде-
лать. И конечно, мы долж-
ны понимать, куда двига-
емся дальше и какие задачи 

перед собой ставим», — ци-
тирует столичного градона-
чальника АГН «Москва». 

По словам Сергея Собя-
нина, четыре из пяти лет ра-
боты депутатов нынешнего 
созыва МГД были осложне-
ны пандемией и внешними 
вызовами, с которыми стол-
кнулась вся страна.

«И мы все вместе, как одна 
команда, боремся за воен-
ную победу, за экономиче-
ский суверенитет и за поли-
тическую стабильность», — 
добавил мэр Москвы. 

Как напомнил собрав-
шимся секретарь Москов-
ского городского отделе-
ния партии, вице-спикер 
Госдумы РФ Пётр Толстой, 
отбор претендентов прово-
дили через процедуру пред-

варительного голосования.
— Такой формат выдви-

жения партия использу-
ет уже 15 лет. В этом году 
свыше 430 тысяч москви-
чей помогли «Единой Рос-
сии» сформировать силь-
ную команду кандидатов, 
— отметил Толстой.

Выборы 8-го созыва Мо-
сковской городской думы 
пройдут 6–8 сентября 2024 
года. «Единая Россия» вы-
двинула своих кандидатов 
во всех 45 одномандатных 
округах. В том числе в САО 
в избирательном округе №5 
Милену Авимскую, в окру-
ге №6 Надежду Перфило-
ву, в округе №7 Дарью Бо-
рисову, в округе №8 Андрея 
Медведева.

Евгений БАКИН
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В Тимирязевском сорняк скосили, но всего за несколько дней 
он снова «заколосился»

Мэр поддержал кандидатов, которые будут представлять на выборах в МГД партию «Единая Россия»
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Шестнадцатилетняя Сона 
Ахмедова из района Вос-
точное Дегунино реши-

ла впервые устроиться на летнюю 
подработку: хочет заработать на 
подарок маме и на карманные рас-
ходы. На её примере «Север сто-
лицы» узнал, куда и кем возьмут 
ребят 14-17 лет.

Предпочтений нет
Сона в новом учебном году пой-

дёт в 10-й класс. Она неплохо раз-
бирается в компьютерных тех-
нологиях, в этом году окончила 
трёхмесячные курсы программи-
рования в колледже автомобиль-
ного транспорта на Керамическом 
проезде. Но предпочтений по сфе-
ре деятельности у неё нет, и она не 
знает, где искать вакансии.

— Я готова попробовать себя 
в любом месте. Например, мой 
ровесник Миша, который жи-
вёт рядом, на Дубнинской улице, 
работает аж с 14 лет! Снимался в 
массовке на «Мосфильме» для те-
лепрограммы, потом был офици-
антом, но ему не понравилось. А 
в этом году занялся тем, что луч-
ше всего умеет: успешно продаёт 
игровую валюту на интернет-сер-
висе. Но я ничего не понимаю в 
игровой индустрии, поэтому та-
кой вариант не для меня, — рас-
сказала Сона.

Зовут в курьеры, 
менеджеры

Вместе с Соной мы начали 
изучать рынок труда. Заглянули 
на сайты рекрутинговых компа-
ний. На HeadHunter в разделе «Ра-
бота для подростков 14-17 лет» на-
шли 610 предложений. На серви-
се «Работа.ру» — больше 3 тысяч. 
В основном это вакансии курье-
ров, менеджеров в маркетплейсе, 
консультантов на телефоне, ве-
дущих соцсети контент-менед-
жеров. Соне ничего не пригля-
нулось.

Ещё один вариант подсказали 
на работе маме Соны — Надежде.

— Мне рассказали, что на пор-
тале «Госуслуги» подросток мо-
жет найти вакансию в районном 
МФЦ. Например, можно убирать 

в помещениях или разбирать до-
кументы. Но решать самой Соне, 
— заметила Надежда Ахмедова. 

Чтобы найти работу через пор-
тал «Госуслуги», надо зайти в раз-
дел «Гражданам», а потом — «Орга-
низация временного трудоустрой-
ства несовершеннолетних граж-
дан». Там предложат ответить на 
несколько вопросов и заполнить 
заявление о работе. Сона решила, 
что сделает это, если другие вари-
анты ей не подойдут.

Только официальное 
оформление

Вместе с ней мы отправились 
в московский центр «Профессии 

будущего» на улице Щепкина; он 
совсем новый, открылся в конце 
прошлого года. На входе нас встре-
тили роботы Гоша и Катя, гото-
вые всё рассказать о трудоустрой-
стве. Но мы спешили, ведь нас 
ждала карьерный эксперт Свет-
лана Пальцева. Она пригласила 
девушку пройти тест по проф-
ориентации, ознакомиться со спи-
ском вакансий и вместе написать 
резюме для работодателя. Специ-
алист замечает, что в этом списке 
— только хорошо зарекомендовав-
шие себя компании, которые за-
ключают официальные договоры 
с подростками.

— Большей популярностью 
пользуется работа в сетях бы-
строго питания, туризма, раз-
влечений, гостинично-ресторан-
ного бизнеса, — говорит Светла-
на Пальцева.

Шестнадцатилетней Соне пред-
ложили 28 вакансий с зарплатой 
от 25 до 45 тыс. рублей в месяц. 
Для семнадцатилетних есть пред-
ложения «повкуснее»: менедже-
ру пунк та выдачи заказов интер-
нет-магазина предлагают зарплату 
70 тыс. рублей. А  вот  работа ря-
дом с домом — «Жилищник рай-
она Восточное Дегунино» при-
глашает убирать территорию за 
13 тыс. рублей. Сона выбрала ра-
боту официантки на завтраки в 
пятизвёздочном отеле на Твер-
ской улице. Там платят 35 тысяч. А 
после утренней 3-4-часовой заня-
тости можно погулять по центру!

Виктория КАЙТУКОВА 

Соне 
предложили 
28 вакансий 
с зарплатой 
от 25 до 45 
тысяч рублей 
в месяц

Где подростку подработать?

В центре «Профессии будущего» Сону встретили роботы Гоша и Катя
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В Центральном академическом 
театре Российской Армии состо-
ялась последняя в этом сезоне 
экскурсия для москвичей — жи-
телей Северного округа. 

Инициатор событий — директор 
театра Милена Авимская. Цель 
— удовлетворить высокий инте-
рес жителей столицы к культуре, 
сделать театр ближе простому 
человеку, привлечь его в ряды 
зрителей. 

— С апреля по настоящее время 
мы провели 16 экскурсий, которые 
посетили более 500 человек. Сре-
ди них и те, кто очень любит наш 

театр и всегда мечтал заглянуть 
в его закулисье, и те, кто никог-
да прежде театром не интересо-
вался. Отклики после экскурсий 
и спектаклей неизменно востор-
женные, — рассказала она. 

Обзорные экскурсии для лю-
дей «серебряного» возраста и 
молодёжи проводились регуляр-
но. Участники мероприятий зна-
комились  с  историей   театра — 
в следующем году ему исполнит-
ся 95 лет, посещали лучшие спек-
такли. Неизменно экскурсантов 
приветствовала лично Милена 
Авимская.

Как поговорить 
с ребёнком 
о разводе 
родителей?

Год назад, когда на-
шему сыну было 
четыре года, мы с 

мужем развелись, но про-
должали жить в одной квар-
тире. Сыну о разводе не го-
ворили. Теперь муж съезжа-
ет. У него другая семья. Как 
всё объяснить ребёнку, не 
травмировав его психику? 

Ольга, 
Дмитровский район

Отвечает 
психолог се-
мейного цен-
тра «Преобра-
жение» Мари-
на Волкова:

— Описанная вами ситуа-
ция  не редкость. И выйти из 
неё вовсе без ущерба для пси-
хики маленького человека не 
получится. Чем дольше откла-
дывается разговор, тем слож-
нее он будет для всех сторон. 

Сначала обсудите с бывшим 
мужем его дальнейшее обще-
ние с ребёнком. Детально раз-
берите с ним предстоящий раз-
говор. Уделите максимум вни-
мания тому, как расскажете 
сыну об изменениях. Но не 
делайте из этого трагедию.

Помните, что у маленьких 
детей восприятие идёт через 
образы, чувственное прожи-
вание услышанного или уви-
денного. Советую проиграть 
сюжет, который сложился в 
вашей семье, используя фигур-
ки и игрушки малыша. Упоми-
нание о том, что вы развелись 
давно, будет лишним: детям ва-
жен факт, а не предыстория. 

Говоря о своем переезде, 
отец должен донести до ре-
бёнка, что они будут на связи, 
что обязательно будут видеть-
ся и их совместные увлечения 
и поездки не отменяются. Про-
сто папе надо планировать их 
с учётом своего свободного 
времени.

У вашего сына, несомненно, 
возникнут вопросы. Не уходи-
те от ответов, не показывайте 
раздражения, не разбирайте, 
кто прав, кто виноват. Прого-
ворите с ребёнком всё, что его 
беспокоит, дайте понять, что 
любовь мамы и папы к нему 
неизменна. 

Если остались вопросы 
или вам необходима помощь 
специалиста, обратитесь за 
бесплатной консультацией к 
психологу. 

Семейный центр 
«Преображение»: 
Карельский бул., 5, стр. 1, 
тел. (495) 485-1181. Сайт: 
мойсемейныйцентр.москваЭкскурсантов приветствовала лично Милена Авимская (вторая справа в первом ряду)

Ан
не

нк
ов

а 
Д.

И.

Жители округа побывали на экскурсии в театре Российской Армии

Подобрать подходящие вакан-
сии подростки могут вместе с ка-
рьерными наставниками в город-
ских центрах «Профессии будуще-
го» mosfuture.ru, «Моя карьера» 
mycareer.moscow . Самостоятельно 
изучить вакансии можно на сайте 
Центра занятости населения «Моя 
работа» czn.mos.ru, также можно 
посетить территориальные офисы. 

КСТАТИ

Ищем вакансии для старшеклассников на летние месяцы

НА ПРИЁМЕ 
У ПСИХОЛОГА
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Фо н д  п о м о щ и 
хосписам «Вера» 
помогает неиз-

лечимо больным лю-
дям, среди них пациен-
ты хосписа «Дегунино» на 
Талдомской ул., 2а. Вклю-
читься в эту работу могут 
все желающие.

Не подменяют 
медиков

Хоспису нужны добро-
вольцы, которые помога-
ют непосредственно вну-
три стационара.

Волонтёры создают в 
хосписе дружелюбную до-
машнюю атмосферу — это 
отмечают сами пациенты.

— Волонтёры не выпол-
няют никаких медицин-
ских функций, гигиени-
ческих процедур — это 
дело персонала. Они гу-
ляют и общаются с паци-
ентами, угощают их, вме-
сте смотрят фильмы, слу-
шают музыку, играют в 
настольные игры, чита-
ют, проводят мероприя-
тия, традиционные акции 
«Тележка радости», — го-
ворит координатор хоспи-
са Алёна Безднина.

Летом особенно востре-
бованы прогулки на све-
жем воздухе в саду хоспи-
са. Сейчас завершают его 
благоустройство, и сад ста-
нет ещё удобнее и красивее.

Если человек хочет по-
могать, но ему тяжело об-
щаться с пациентами, он 
может приходить и выпол-
нять хозяйственные зада-
чи. Например, поливать 
растения в зимнем саду, 
что-то отвезти-привезти.

Начинал с 
простых дел

Житель Ховрина Вла-
димир приходит в хоспис 
в качестве волонтёра с на-
чала этого года примерно 

два раза в неделю. От не-
излечимой болезни ушли 
из жизни его близкие род-
ственники. После этого 
он стал искать, как по-
мочь другим людям в ана-
логичной ситуации.

Начинал с самых про-
стых дел: например, ра-
зобрать что-то на скла-
де, порезать ветошь, од-
новременно посещал в 
фонде тренинги для во-
лонтёров по общению с 
тяжелобольными людьми, 
потом решил, что готов 
к встрече с пациентами.

— Вижу в каждом из них 
немного своих родственни-
ков. Слушаю их истории, 
если человек настроен на 

разговор, угощаю мороже-
ным, чаем или кофе, выво-
жу на прогулки. Отношусь 
к ним мягко и бережно и 
заряжаюсь от них любо-
вью к жизни и добротой, 
— рассказывает Владимир.

Недавно хоспису по-
жертвовали красивые цве-
ты, и Владимир переса-
живал рассаду в большие 
горшки, расставлял их на 
крыльце.

Ищем тех, кто 
живёт рядом

В хосписе есть неболь-
шая, но крепкая команда 
волонтёров. Большинство 
из них работают и могут 

приходить только по вы-
ходным.

— Мы ищем тех, кто го-
тов выделить хотя бы два-
три часа в неделю в будний 
день и живёт рядом, кому 
удобно приходить имен-
но в наш хоспис, — гово-
рит Алёна.

Волонтёром может стать 
любой человек с 18 лет. 
Для этого необходимо 
принять участие в ознако-
мительной встрече в фор-
мате онлайн или офлайн.

— На встрече мы рас-
скажем, что такое хоспис, 
чем здесь могут помогать 
волонтёры. Ближайшая 
такая онлайн-встреча со-
стоится 27 июня в 19.00, 

— уточнили в фонде.
После встречи все её 

участники получат пись-
мо с анкетой волонтёра 
хосписа. После её запол-
нения кандидаты прохо-
дят очное собеседование 
и в случае его успешного 
прохождения направля-
ются в выбранный ими 
хоспис на стажировку.

Анна ФОМИНА

Адрес хосписа №2 
«Дегунино»: Талдомская 
ул., 2а, тел. 8-916-650-7932, 
Алёна.
Бесплатная горячая линия 
помощи неизлечимо 
больным людям: 8-800-700-
8436. Сайты: fondvera.ru, 
pro-palliativ.ru

Гулять и общаться
Хоспису на Талдомской нужны помощники, чтобы создавать 
домашнюю атмосферу

Недавно хоспису пожертвовали красивые цветы, и Владимир пересаживал их в горшки, расставлял на крыльце

Ал
ен

а 
Бе

зд
ни

на

ПОДДЕРЖИМ!

Жителям 
Луганска нужны 
продукты 
и бытовая 
техника

Благотворительный фонд 
«Гольфстрим», который нахо-
дится в Савёловском районе, 
не первый год помогает жите-
лям Луганской Народной Ре-
спублики. 

— Сейчас жителям Луганска 
срочно нужны стройматериа-
лы, индивидуальные аптечки, 
помощь в лечении раненых, — 
рассказали в фонде.

После массированного ра-
кетного удара 7 июня оказались 
повреждены 33 дома и 127 подъ-
ездов. Два дома, по данным ад-
министрации, разрушены пол-
ностью. Повреждения получи-
ли две школы, три детских сада, 
колледж информационных тех-
нологий и кадетский корпус. 
Выбиты сотни окон и дверей в 
квартирах простых луганчан.

Фонд постоянно собирает ин-
формацию о нуждах женщин и 
детей, пожилых, людей с инва-
лидностью из Луганска, кото-
рые в один момент лишились 
всего. Продолжается сбор гу-
манитарной помощи.

— Нужны нескоропортящи-
еся продукты, бытовая химия 
— моющие средства, порошок, 
— бытовая техника — чайни-
ки, микроволновки, холодиль-
ники, стиральные машины, — 
постельные принадлежности, 
медикаменты, — рассказали 
в фонде.

Требуются аптечки первой 
помощи, в которые входят ми-
рамистин, зелёнка, йод, пере-
кись водорода, кровеостанав-
ливающий жгут, бинты, вата, 
ватные диски, фиксирующий 
рулонный лейкопластырь лю-
бого размера, медицинские сте-
рильные марлевые салфетки, 
дезинфицирующие и спирто-
вые салфетки.

Ну жны подгузники для 
взрослых и детей, надувные ма-
трасы, средства гигиены (туа-
летная бумага, женские сред-
ства гигиены, влажные сал-
фетки, мыло, зубные щётки и 
паста), ноутбуки и компьютеры 
для учёбы детям.

Вещи могут быть не новыми, 
но целыми и исправными. По-
мощь можно привезти самим 
или оформить доставку.

Анна ФОМИНА

В будние дни с 9.00 до 17.00 
помощь можно передать 
или доставить по адресу БФ 
«Гольфстрим»: Петровско-
Разумовский пр., 24, корп. 1, 
тел. (495) 613-5512. В субботу 
с 9.00 до 17.00 — по адресу 
инклюзивного центра «Вместе 
весело шагать»: 4-й Вятский пер., 
16, корп. 2, тел. 8-925-911-2215

Волонтёры 
смотрят
с пациентами 
фильмы, 
слушают 
музыку



10 БЕЗОПАСНОСТЬ №20 (680) июнь 2024   СЕВЕР СТОЛИЦЫ

Откупался взяткой 
в Восточном 
Дегунине

Сотрудники Госавтоин-
спекции на Дубнинской 
улице для проверки до-
кументов остановили ав-
томобиль-рефрижератор 
«Хёндай»; водитель разво-
зил продукты в магазины. 
Полицейские потребова-
ли у мужчины документы, 
подтверждающие закон-
ность перевозки. 34-лет-
ний водитель, оказавший-
ся иностранцем, не смог 
предоставить документы, 
что он законно работает в 
стране. Он предложил ин-
спектору ДПС 5 тыс. руб-
лей, чтобы избежать ответ-
ственности. Возбуждено 
уголовное дело за мелкое 
взяточничество.

В Дмитровском 
зарезали мужчину 

Вечером двое мужчин 
устроили застолье с ал-
коголем в квартире на Ан-
гарской улице. Захмелев, 
35-летний мужчина поссо-
рился со своим знакомым, 
избил его и два раза уда-
рил ножом. 49-летний 
мужчина от полученных 
повреждений скончался 
на месте. Подозреваемо-
го задержали, возбужде-
но уголовное дело.

Спрятал наркотики 
в Тимирязевском 

На Дмитровском шоссе 
сотрудники Росгвардии об-
ратили внимание на муж-
чину, который копался в 
земле. Они решили прове-
рить гражданина. Во вре-
мя беседы 46-летний мо-
сквич признался, что он 
только что поднял с земли 
и спрятал в обуви свёрток 
с наркотиком. Нарушителя 
задержали и передали со-
трудникам полиции. Экс-
пертиза показала, что в па-
кетике был метадон. Воз-
буждено уголовное дело.

Светлана РАВЕНСКАЯ

ХРОНИКА Телефонные мошен-
ники получили от 
58-летней женщи-

ны 24 млн рублей, заста-
вив её отдать сбережения 
и продать квартиру на Ле-
нинградском проспекте. 
О подробностях «Севе-
ру столицы» рассказали в 
пресс-службе Прокурату-
ры г. Москвы.

«Ваши счета 
в опасности!»

Жительнице Бегового 
поступило сообщение в 
мессенджере от её работо-
дателя. Она в этом не со-
мневалась, ведь контакт 
содержал фамилию, имя 
и отчество директора ор-
ганизации. Руководитель 
предупредил о предстоя-
щем звонке правоохрани-
теля, который действитель-
но связался с ней через 10 
минут. 

Строгий мужской голос 
в трубке произнёс, что зло-
деи пытаются завладеть сбе-
режениями женщины и её 
квартирой, и всё это сроч-
но надо спасать. Затем стали 
звонить другие «специали-
сты», представляясь сотруд-
никами службы безопасно-
сти банка и правоохрани-
тельных органов.

Пришлось 
взять в долг

Москвичке велели сроч-
но снять свои накопления, 
взять деньги в долг и про-
дать квартиру. 

— Женщина перевела 
на чужие счета 4 миллио-
на руб лей личных сбереже-
ний, 18 миллионов, полу-
ченных от продажи квар-
тиры на Ленинградском 
проспекте, и ещё 1,8 мил-
лиона рублей, которые взя-
ла в долг у коллеги, — гово-
рят в прокуратуре.

Спустя месяц после пер-
вого сообщения аферисты 
получили 24 миллиона руб-
лей на свои счета и переста-
ли выходить на связь. Тогда 
женщина поняла, что ста-
ла жертвой мошенников, 
и заявила о случившемся 
в полицию.

Возбуждено уголовное 
дело. Преступников ра-
зыскивают. В отношении 
квартиры, которую прода-
ла женщина, наложен за-
прет на регистрационные 
действия. 

Не паникуйте
В прокуратуре отмечают, 

что при поступлении подоб-
ных сообщений и звонков 
не нужно впадать в панику 
и делать всё, что говорит не-

знакомец, даже если он запу-
гивает вас высокими долж-
ностями и полицией и на-
стаивает, что нет ни минуты 
времени на сомнения. Луч-
ше всего закончить разговор 
и связаться с реальным руко-
водителем или сотрудником 
вашей компании, от имени 
которого ведут диалог. 

О подозрительных звон-
ках и сообщениях сразу за-
явите в полицию. Эти дан-
ные могут помочь и в дру-
гих расследованиях.

— Представители пра-
воохранительных органов 
и банков не обзванивают 
граждан с просьбами пе-
ревести деньги на «безо-
пасные счета». Если вам 
поступили такие предло-
жения, прекратите обще-
ние. Это мошенники. И 
главное — ни в коем слу-
чае не перечисляйте и не 
передавайте никому день-
ги, — напомнили в про-
куратуре.

Светлана РАВЕНСКАЯ 

Аферисты написали 
женщине якобы от имени 
её работодателя

За месяц выманили 
24 миллиона 
В Беговом женщина продала квартиру, 
поверив мошенникам

Та
ть

ян
а 
Со
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ки

на

Ответы на судоку
 со стр. 20 В этом году из воды спасли 20 человек

В пресс-центре Глав-
ного управления МЧС 
по г. Москве состоялся 
брифинг, посвящённый 
чрезвычайным ситуациям 
в летний период. Он был 
организован при содей-
ствии информационно-
го центра Правительства 
Москвы. Начальник Глав-
ного управления МЧС ге-

нерал-майор Вадим Увар-
кин доложил о ситуации 
в первом полугодии 2024 
года: 

— Количество пожаров 
по сравнению с аналогич-
ным периодом прошлого 
года снизилось на 7,3%, на 
15% сократилось количе-
ство погибших при пожа-
рах, спасены 253 человека. 

С 70 до 81 выросло коли-
чество спасённых в ДТП. 
На водных объектах заре-
гистрировано 34 происше-
ствия, спасены 20 человек.

В столице определе-
ны 133 зоны отдыха воз-
ле воды, из них только на 
восьми Роспотребнадзо-
ром разрешено купание. 
Это пляж «Динамо», Го-

ловинские пруды, Боль-
шой Садовый пруд, озеро 
Белое, Тропарёво, Мещер-
ское, Большой городской 
пруд, озеро Чёрное.

Положительная стати-
стика достигнута в первую 
очередь благодаря про-
филактике. Ведётся уси-
ленная работа на объек-
тах массового пребывания 

людей. Устранение обна-
руженных нарушений по-
ставлено под контроль. 

Тел. экстренного реа-
гирования на ЧС: 101 и 
112. Узнать о правилах и 
сообщить о нарушениях 
можно на сайте Главного 
управления МЧС.

Галина 
ПОГОДИНА
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Летом москвичи чаще 
включают кондици-
онеры в офисе, дома, 

в машине. Некоторые, по-
сидев в прохладе, заболева-
ют и считают, что их проду-
ло из-за кондиционера. Мо-
жет ли это быть связано и 
как пользоваться кондици-
онерами, чтобы не навре-
дить здоровью, рассказала 
Виктория Ковальчук, заве-
дующая отделением общей 
врачебной практики фили-
ала №4 КДЦ №6 в Бескуд-
никовском переулке.

Стресс 
для организма

По словам врача, летом 
кондиционер действитель-
но может спровоцировать 
обострение хронических 
заболеваний. Это происхо-
дит из-за большой разни-
цы температуры на улице 
и в помещении.

— Людям, которые стра-
дают от сердечно-сосуди-
стых заболеваний, ревма-
тоидным артритом, а так-
же синуситом, нужно поль-
зоваться кондиционером 
с осторожностью, потому 
что от быстрого охлажде-
ния организм испытывает 
стресс и может запустить 
обострение заболевания, 
— отметила врач.

Понижать градус 
постепенно

Чтобы не заболеть, нуж-
но правильно настраивать 
режим кондиционера. Тем-
пературу воздуха устанав-

ливать не ниже +21 градуса. 
Разница между температу-
рой в помещении и на улице 
не должна превышать во-
семь градусов — по край-
ней мере при включении 
системы.

— Если за окном +35, 
систему надо ставить на 
+27. И далее можно каж-

дые пять-семь минут по-
нижать температуру воз-
духа на один-два градуса, 
но не ниже +21, — совету-
ет Виктория Ковальчук.

В машине кондиционе-
ром также нужно пользо-
ваться с осторожностью.

— У меня был пациент, 
который постоянно борол-

ся с насморком. Оказалось, 
что в машине он включает 
кондиционер на охлажде-
ние на полную. Но при вы-
ходе на улицу перепада тем-
пературы избежать сложно, 
и организм давал сбой, — 
рассказывает врач.

Перед включением кон-
диционера в машине не-

обходимо проветрить са-
лон, потом закрыть окна и 
двери и включить несиль-
ный режим охлаждения. 
Прохладный воздух луч-
ше направить в потолок, а 
не на себя.

— Если климатическая 
установка машины позво-
ляет выставлять желаемую 
температуру, то в первые 
минуты поставьте её на 
три-пять градусов ниже, 
чем на улице. Режим рецир-
куляции ускорит охлажде-
ние воздуха. Потом можно 
понизить ещё на пару гра-
дусов. Организм, конечно, 
просит больше, но лучше 
поберечь здоровье, — го-
ворит врач.

В помещении не сто-
ит находиться под холод-
ным потоком воздуха. Но 
в офисе пересесть может 
быть проблематично.

— Попробуйте перена-
править поток воздуха в 
окно, в потолок или в сте-
ну. А при входе в холодное 

помещение лучше наки-
нуть кофту, чтобы дать ор-
ганизму адаптироваться, — 
советует врач.

Проветривать 
и увлажнять

Перед началом сезона 
активного использования 
кондиционер надо почи-
стить. Лучше, если это сде-
лает мастер.

— Из-за пыли не только 
у аллергиков и астматиков 
происходит обострение, но 
и у здорового человека мо-
жет начаться аллергия, — 
говорит врач.

Есть кондиционеры, ко-
торые подмешивают воз-
дух с улицы, но большая 
часть прогоняет через вну-
тренний блок тот, что нахо-
дится в самом помещении. 
Поэтому перед включени-
ем помещение необходи-
мо проветривать и поча-
ще делать влажную уборку, 
чтобы было меньше пыли и 
бактерий.

Кондиционеры сушат 
воздух.

— Влажность ниже 40% 
приводит к пересыханию 
слизистых оболочек, кото-
рые защищают человека от 
инфекций. Чтобы этого не 
происходило, можно вклю-
чать увлажнители и мойки 
воздуха, — рассказала врач.

Ольга КАЛИНКИНА

Пусть кондиционер 
дует в потолок Как пользоваться 

системами охлаждения 
воздуха без опасности 
для здоровья, рассказала 
врач из Бескудниковского

Температуру воздуха не стоит устанавливать ниже +21 градуса
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Виктория 
Ковальчук,
заведующая 
отделением 
общей врачебной 
практики 
филиала №4 
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Для организма 
опасен не сам 
холод, а резкий 
перепад 
температуры
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Пляжный теннис — 
достаточно молодой 
вид спорта, появив-

шийся в 1970-х годах в Ита-
лии. О нём «Северу столи-
цы» рассказал Артём Пара-
монычев — мастер спорта 
по пляжному теннису, не-
однократный призёр и по-
бедитель зарубежных со-
ревнований и чемпиона-
тов России, старший тренер 
юниорской сборной Рос-
сии по пляжному теннису 
и экс-игрок сборной Рос-
сии. Своих воспитанни-
ков он тренирует на кортах 
на Ленинградском шоссе.

Играют на песке
Артём играет в пляжный 

теннис больше 12 лет, начав 
заниматься для собственно-
го удовольствия по совету 
знакомого. И в итоге пол-

ностью ушёл в спортивную 
деятельность.

— Пляжный теннис соче-
тает в себе элементы боль-
шого тенниса, пляжного 
волейбола и бадминтона. 
Играют в него на площад-
ке как раз для пляжного 
волейбола, а вся игра идёт 
с лёта, ведь от песка мяч 
отскакивать не может, — 
объяснил тренер. — Мяч в 
пляжном теннисе вполо-
вину мягче, чем в класси-
ческом, а ракетки без струн 
и с более короткой ручкой 
— они изготовлены полно-
стью из графит-карбона. Но 
при этом всего граммов на 
20 тяжелее классических.

Можно 
на любом пляже

Иг раю т в п л я ж н ы й 
теннис преимуществен-

но парами — мужскими, 
женскими и смешанны-
ми. Начинать занятия 
можно уже с четырёх лет. 
Но до семи лет трениров-
ки ребёнка будут прохо-
дить в основном без ра-
кетки — для развития ко-
ординации на песке, по-
этому до этого времени 
можно по желанию по-
заниматься другим ви-
дом спорта.

— Хорошим подспо-
рьем для нашего спорта 
будут обычный теннис, 
настольный, хоккей, фут-
бол, волейбол, бадмин-
тон — в общем, все виды с 
контактом с другим пред-
метом, — поясняет Артём 
Парамонычев. — Прав-
да, техника игры в том же 
большом теннисе другая, 
поэтому придётся переу-
чиваться. Но при нали-

чии базовых навыков сде-
лать это будет несложно.

В сезон играть в пляж-
ный теннис можно на лю-
бом пляже, достаточно ку-
пить мобильную сетку с 
разметкой — комплект 
стоит от 7 до 15 тыс. ру-
блей, а хватит его не на 
один год. Но зимой при-
дётся потратиться на арен-
ду корта.

Из любителей — 
в профи

О д н а к о  п л я ж н о м у 
теннису не обязательно 
учиться с детства. И при 
этом можно даже не иметь 
никакой спортивной базы! 
Основные удары взрослые 
новички осваивают уже на 
первом-втором занятии. 
Сам Артём на момент зна-
комства с пляжным тен-
нисом спортом на посто-
янной основе не интересо-

вался уже несколько лет: 
только до 18 лет играл в 
школе в волейбол. 

Спарринг-партнёров 
для игры можно найти на 
тренировках и на люби-
тельских турнирах. Уча-
ствовать в них могут все 
желающие старше 14 лет. 
А сильнейшие любите-
ли могут выступать даже 
против профессиональ-
ных игроков.

— Так произошло у са-
мой сильной му жской 
пары среди любителей — 
Дениса Кукушкина и Сер-
гея Мальцева. Сейчас они 
готовятся к выступлению 
на чемпионате России. В 
пляжном теннисе они не-
сколько лет: Сергей тре-
нер по большому тенни-
су, а Денис раньше играл 
в бадминтон и пляжный 
волейбол, — рассказыал 
Артём Парамонычев.

Мария 
ГОРБУНОВА

Мяч мягче, 
ракетка твёрже

Тренер юниорской 
сборной России 
рассказал 
о пляжном 
теннисе

В Северном округе в пляжный теннис играют, например, на открытых площадках на Ленинградском шоссе
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В Савёловском 
померятся силой 
и ловкостью

21 июня в 14.00 детская 
библиотека №40 (1-я Хутор-
ская ул., 2, корп. 2) пригла-
шает детей на спортивный 
праздник «Быстрее, выше, 
сильнее — вместе». Ребя-
та смогут принять участие 
в эстафетах на ловкость, 
скорость, меткость и сме-
калку, а также в виктори-
не о здоровом образе жиз-
ни (6+).

Регистрация по тел. (465) 
613-2509. 

Сайт: kulturasao.ru.

В Левобережном 
сыграют 
в баскетбол

Бесплатно поиграть в ба-
скетбол можно на трени-
ровках проекта «Мой спор-
тивный район». Они про-
ходят для детей старше 
10 лет и взрослых в 20.15 
по вторникам, четвергам 
и субботам в спортивной 
зоне в парке Дружбы (Фе-
стивальная ул., 4, корп. 3). 
На тренировку нужно прий-
ти в спортивной форме, с 
собой можно взять бутыл-
ку воды. 

Обязательная регистра-
ция на сайте мойспортрай-
он.рф.

В Бескудниковском 
учат забивать голы

Посетить бесплатный ма-
стер-класс по футболу де-
тям дошкольного и млад-
шего школьного возрас-
та можно 24 июня в 12.00. 
Сбор на площадке для вор-
каута в северной части пар-
ка им. Святослава Фёдоро-
ва. Прийти нужно в спор-
тивной форме. Вход сво-
бодный (3+).

Сайт: go.mos.ru.
Мария ГОРБУНОВА

В афише возможны 
изменения, проверяйте 
на сайтах организаторов

СПОРТАФИША

Артём 
Парамонычев,
мастер спорта 
по пляжному теннису, 
старший тренер 
юниорской сборной 
России по пляжному 
теннису и экс-игрок 
сборной России
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Вся игра идёт 
с лёта, ведь 
от песка мяч 
отскакивать 
не может
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Фотограф Оксана 
Добровол ь ск а я 
из Хорошёвского 

района рассказала газете 
«Север столицы» о том, 
как проводила эксперти-
зу снимков девочки, с ко-
торой срисовали обёртку 
для шоколада «Алёнка», и 
как снимала оперного пев-
ца Ивана Козловского вме-
сте с охранником Сталина. 

Девочка 
с обёртки

Оксана Добровол ь-
ская живёт в Хорошёв-
ском районе больше 20 
лет, а переехала сюда из 
района Аэропорт. Живёт 
с мужем, восемнадцати-
летней дочерью Марией и 
любимым котом Ято. Ок-
сана с детства любила ри-
совать и поступила снача-
ла на курс фото в колледж 
КАИТ №20 на Беговой. 
Там преподаватели уде-
ляли много часов рисо-
ванию. Потом она окон-
чила Московский между-
народный университет, 
изучала медиакоммуни-
кации.

В 2000 году к Оксане До-
бровольской, тогда веду-
щему специалисту судеб-
но-технической эксперти-
зы документов Российско-
го федерального центра 
судебной экспертизы при 
Минюсте РФ, и коман-
де экспертов обратилась 
40-летняя Елена Геринас. 
Она утверждала, что она 
та самая девочка с обёрт-
ки всем известной шоко-
ладки. По словам Елены, 
снимок сделал её папа в 
1960 году и отправил на 
фотоконкурс. Спустя два 
года портрет украсил об-
ложку журнала «Здоро-
вье», а через шесть не-
ожиданно появился на 
шоколаде «Алёнка». Еле-
на требовала у кондитер-
ской фаб рики денежную 
компенсацию и заключе-
ние лицензионного дого-
вора. Но для суда нужны 
были доказательства.

— Я сличала негати-
вы снимков восьмиме-
сячной Елены с рисун-
ком обёртки. И доказала 
их схожесть. Однако шо-

коладная фабрика стоя-
ла на своём: мол, хоть ху-
дожник и взял за основу 
портрет, но многое поме-
нял: цвет глаз — с карих 
на голубые, а также слег-
ка вытянул лицо и увели-
чил верхнюю губу. Судеб-
ные разбирательства шли 
два года, и Елена проигра-
ла. Я, конечно, расстрои-
лась тогда, — вспоминает 
Оксана.

Порхающая 
Лепешинская

В 1993 году в Музее ре-
волюции Оксана снима-
ла ветеранов Большого 
театра — Ольгу Лепешин-
скую, Ивана Козловского 
и многих других. Их со-
провождал экс-сотрудник 
госбезопасности СССР, 
бывший личный охранник 
Сталина, Орджоникидзе, 
Микояна, Кирова. Дело в 
том, что 86-летний Алек-
сей Рыбин был по-прежне-
му на посту — работал во-
енным комендантом пра-
вительственной охраны 
Большого театра.

— Я как штатный фото-
граф музея снимала всех 
именитых гостей. Они ос-
матривали выставочную 
экспозицию. Помню, как 
стройная 77-летняя Лепе-
шинская буквально пор-
хала по залам музея! Сре-
ди гостей выделялся высо-

кий, статный дед с тяжёлым 
взглядом. Одет был в старый 
затёртый от времени серый 
плащ — весь в заплатках! Я 
только потом узнала, что это 
и был Алексей Рыбин. Он, 
как курочка-наседка, опе-
кал артистов, указывал, куда 
можно им ходить, как расса-
живаться за столом, — рас-
сказала фотограф. 

Учит снимать
Оксана и сейчас оттачи-

вает мастерство. Недавно 
она победила в одной из 
номинаций фотоконкурса 
«Один день из жизни хра-
ма Василия Блаженного». 
Около полуночи ей удалось 
заснять с дополнительным 
фиолетовым эффектом от 
смартофона радужный 
ореол вокруг церкви.

Кроме того, Оксана До-
бровольская учит фотогра-
фировать пожилых людей 
в центре московского дол-
голетия «Хорошёвский». 

— Мне нравится делить-
ся своим опытом, мои уче-
ники — такие подвижные  
и любознательные! Я под-
сказываю им, как увидеть 
красоту в самых обыден-
ных вещах. А если кто-то 
захочет научиться снимать 
на плёнку, помогу и в этом, 
— улыбается Оксана.

Виктория КАЙТУКОВА

Записаться на занятия можно 
в ЦМД «Хорошёвский»: 
Хорошёвское ш., 82, корп. 7, 
или по тел. (495) 870-4444

Фотограф из Хорошёвского принимала участие 
в необычных экспертизах, снимала легендарных 
людей

Любовь Адуевская из Го-
ловинского района в 78 лет 
завоевала победу в одной 
из дисциплин чемпиона-
та по пауэрлифтингу «Не-
сокрушимая воля» в воз-
растной категории 60+. 
Она  при  росте 156 см и весе 
50 кг поднимала 20-кило-
граммовую штангу. Судьи 
учитывали вес участника 
и штанги, а также количе-
ство подъёмов, сделанных 
без помарок. Любовь Ива-
новна опередила соперни-
ков-мужчин в возрастной 
категории 60+ и выполнила 
норматив мастера спорта.

По её словам, путь к по-
беде был непростым; осо-
бенно сложно было, когда 
она восстанавливалась по-
сле перелома руки.

— Как только Любовь 
Ивановна сказала, что до 
пенсии водила грузовики, 
я понял, что она справит-
ся, — рассказывает Дми-
трий Иванкин, тренер 
клуба тяжёлой атлетики 
«САОразвитие» на Смоль-
ной улице, в котором про-
водились соревнования. — 
Мы начинали потихонь-
ку, отрабатывали технику 
и не гнались за результа-
том, целью было поддер-
жание здоровья. Когда она 
сломала руку, мы качали 
ноги, спину, работали над 
мотивацией, но не стоя-
ли на месте, и наградой 

стала эта важная победа.
Любовь Ивановна вырос-

ла в посёлке Революцион-
ный Оренбургской области. 
После окончания школы  
пошла на курсы водителей 
грузовиков и в 17 лет села 
за руль самосвала ЗИЛ-130. 
В район приезжали грузо-
вики из Москвы за урожа-
ем — так  Любовь познако-
милась с будущим мужем, 
тоже водителем, и переехала 
в Москву. Здесь она работа-
ла на бортовом ГАЗ-53, со-
вмещая профессии води-
теля, мойщика, грузчика, 
экспедитора.

Выйдя на пенсию, Лю-
бовь Ивановна вернулась 
к лыжам и конькам. Но по-
няла, что физической на-
грузки ей не хватает, и в 
2015 году стала ходить в 
клуб тяжёлой атлетики. С 
тех пор пенсионерка завое-
вала 17 медалей разного до-
стоинства, причём не толь-
ко в разных дисциплинах 
пауэрлифтинга, но и в со-
ревнованиях по дартсу.

Любовь Адуевская меч-
тает попробовать и другие 
виды спорта, например 
прыжки с шестом и скало-
лазание. В свободное время 
она плетёт маскировочные 
сети для фронта вместе с 
другими прихожанами хра-
ма на Большой Академиче-
ской улице.

Галина ПОГОДИНА

Любовь Ивановна 
из Головинского 
тягает штангу 
в 78 лет

«Алёнка» 
и шоколадная фабрика

Оксана Добровольская 
продолжает снимать сама 

и учит этому других
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В клуб тяжёлой атлетики 
Любовь Адуевская 

пришла около 
10 лет назад
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Артистов 
Большого 
сопровождал 
статный 
дед — 
бывший 
охранник 
Сталина

Снимок маленькой Елены в 1962 году украсил обложку журнала 
«Здоровье», а потом на основе портрета была создана обёртка 

шоколада «Алёнка»
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От летнего зноя страдают не 
только люди, но и их чет-
вероногие друзья. О том, 

как помочь питомцу комфортно 
пережить жару, рассказала Оль-
га Петина — ведущий ветеринар-
ный врач станции по борьбе с бо-
лезнями животных Северного и 
Северо-Западного округов Мо-
сквы, которая находится во 2-м 
Лихачёвском переулке.

1 Не стричь, 
а вычёсывать

Многим кажется хорошей иде-
ей коротко остричь питомца на лето, 
но, по словам Ольги Петиной, на-
много важнее вычёсывать подшёр-
сток.

— Шерсть защищает животное не 
только от переохлаждения, но и от 

перегрева. Поэтому лучший способ 
помочь питомцу — как можно чаще 
его вычёсывать, избавляя от излиш-
ков, — отметила она.

2 Остудите корм, но не 
замораживайте его

Сейчас в Сети начали распростра-
няться рецепты домашнего мороже-
ного для питомца из перемолотых 
влажного корма и овощей. Однако, 
по словам ветеринара, это плохая 
идея: переохлаждение внутренних 
органов для животных вредно. Вете-
ринарный врач советует просто слег-
ка охладить влажный корм перед 
кормлением — например, убрав его 
минут на двадцать в холодильник. 

Также, помимо основной миски 
с водой, стоит поставить несколь-
ко дополнительных.

— И воду в них стоит менять по-
чаще, чтобы она была свежая. Также 
можно установить автоматический 
фонтанчик, — говорит Ольга Пети-
на. — Вода всегда должна быть в до-
ступе у животного, в жару это осо-
бенно важно.

3 Игры на улице 
лучше отложить

Под палящим солнцем с питом-
цем гулять не стоит. Лучшее вре-
мя для прогулок — ранее утро или 
поздний вечер.

— Когда у меня была собака, в 
жаркие дни мы выходили на про-
гулку очень рано, в 6-7 часов утра, 
— отметила ветеринар. — А ещё, 
чтобы она не перегрелась, в тече-
ние дня отказывались от активных 
игр с мячиком и палкой.

Если всё же нужно выйти на 
прогулку днём, то лучше отпра-
виться туда, где много тени: на-
пример, в парк.

4 Нужно прохладное 
место для сна

Дома питомцу нужно обеспечить 
прохладное место для сна и отдыха.

— Многие находят его сами: на-
пример, залезают под кровать или 
под ванну — кстати, под ней в жару 
очень любит прятаться моя кошка. 
Но если квартира сильно перегре-
лась, то для кошек можно специаль-
но остудить холодной водой ванну 
– они сами в неё запрыгнут, чтобы 
охладиться, — говорит Ольга.

5 Как распознать 
тепловой удар

Если питомец лежит с откры-
той пастью и высунутым языком, 
это ещё не повод бить тревогу. По 
словам ветврача, кошки и собаки 
так охлаждаются за счёт повышен-
ного испарения влаги. В жару жи-
вотное может делать до 400 вдо-
хов-выдохов в минуту! Но с этим 
симптомом могут быть и другие 
— вялость, шаркающая походка, 
слюнотечение, рвота, расширен-
ные зрачки. В таком случае живот-
ное нужно перенести в прохлад-
ное место, протереть ему лапы, 
живот и морду холодным влаж-
ным полотенцем. И если питом-
цу не становится лучше, следует 
немедленно отвезти его к врачу.

Мария ГОРБУНОВА

Меняйте воду почаще
Пять советов для помощи питомцам в жару от ветврача 
из Головинского

Купание в жару — хорошая идея не только для людей, но и для питомца. Можно делать это вместе или отдельно

М
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В муниципальном прию-
те САО для бездомных со-
бак «Химки-2» в Молжани-
новском живут сотни со-
бак. Каждый день они ждут, 
что их заберут домой новые 
хозяева. Если вы мечтаете 
о четвероногом друге, воз-
можно, найдёте его именно 
здесь! Для этого нужно при-
ехать в приют. Как до него 
добраться, волонтёр объяс-
нит по телефону. Чтобы за-
брать собаку, понадобится 
паспорт для оформления 
договора ответственного 
содержания.

Рэду три года. Харизма-
тичный, умный пёс, знает 
команды. С людьми ла-
сковый и общительный, 
не агрессивный. Ищет за-
ботливую семью, где будет 
прекрасным компаньоном. 
Здоров, привит, чипирован.

Мустангу пять лет, 60 
см в холке. Метис восточ-
но-европейской овчарки. 
Умный, сообразительный 
пёс. С людьми воспитан-
ный и деликатный. Любит 
гулять на поводке. Ладит с 
собаками. Рассматривает-
ся предложение о загород-
ном доме, но обязательно 
рядом с хозяином. Здоров, 
привит, чипирован.

Ира ЛЬВОВА

Тел. волонтёра: 8-915-
091-4408, Светлана. 
Фото предоставлены 
волонтёром. 
Сайт: getsuperdog.ru

В ДОБРЫЕ 
РУКИ

Питомцы 
ждут хозяев!

Ольга Петина,
ведущий 
ветеринарный 
врач станции 
по борьбе с 
болезнями 
животных 
Северного 
и Северо-
Западного 
округов Москвы
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Остудите ванну 
холодной водой, 
и кошка сама 
в неё запрыгнет, 
если ей жарко
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Всё большую популяр-
ность, особенно сре-
ди молодёжи, в на-

шей стране набирает на-
питок бабл-ти (в переводе 
с английского — «чай с пу-
зырьками»), пришедший к 
нам из Китая. Его основа 
— молоко и чай, а главная 
фишка — полупрозрачные 
шарики тапиоки, которые 
готовят из клубней тропи-
ческого растения маниока. 
Бесконечное число вариан-
тов вкусов обеспечивают 
добавки: сиропы, фрукты, 
экстракты экзотических 
растений, мороженое. На-
питок может быть как горя-
чим, так и холодным. По-
дробнее о нём «Северу сто-
лицы» рассказала чайный 
мастер бабл-ти и хозяйка 
площадки в торговом цен-
тре на Ходынском бульваре 
Сяолэй Ван.

Встретила 
в Москве 
любовь

Сяолэй приехала в 
Москву учиться и в 2009 
году окончила МГУ, по об-
разованию она переводчик.

— Я несколько лет по-
сле института работала в 
Москве, а потом решила 
вернуться домой в Китай, 
— рассказывает она. — Но 
именно в этот момент я по-
знакомилась с моим буду-
щим мужем и передума ла 
уезжать. Мы женаты уже 10 
лет, — улыбается она.

Пить чай с молоком не-
вестку, которая с детства 
не любила молоко, научи-
ла мама мужа.

— Когда я прихожу к ней в 

гости, она угощает меня сво-
им любимым чаем с моло-
ком, — рассказывает Сяолэй. 
— Сначала мне было неудоб-
но отказаться, а потом я рас-
пробовала и очень полюбила 
этот напиток.

Подают в любой 
деревушке

Сяолэй впервые попро-
бовала бабл-ти пять лет на-
зад, когда приехала в Ки-
тай. 

— У нас он популяр-
нее, чем в России кофе, и 
его можно купить да же в 
самой маленькой 
деревуш ке. Пер-
вым я попро-
бовала  бабл-ти 
«Три брата», и 
он так и остал-

ся моим любимым до сих 
пор, — говорит она. — Это 
чёрный чай с молоком и 
тремя видами желе.

В результате Сяолэй так 
увлеклась этим напитком, 
что окончила в Китае два 
курса мастеров бабл-ти.

Вкус и польза
По её словам, история на-

питка сделала круг: нача-
лась с Тибета, где впервые 
стали смешивать китай-
ский чай с молоком. 

Оттуда он попал в Европу, 
а уже европейцы лет двад-

цать назад привезли на-
питок на Восток. 

Сяолэй уверяет, что 
бабл-ти не только вкус-
ный, но и полезный на-
питок. Молоко — это 
источник кальция, в 
чае антиоксиданты, а 
топпинги из свежих 
фруктов богаты ви-
таминами. Шарики 

тапиоки, правда, 
довольно кало-

рийны, но в них тоже есть 
полезные микроэлементы 
— кальций и железо. Кста-
ти, вместо шариков тапио-
ки в бабл-ти могут добав-
лять шарики поппинг боба 
— под тонкой оболочкой 
из водорослей находятся 
фруктовые соки или сиро-
пы, например клубники, 
яблока, граната, апельсина, 
вишни, ананаса или киви. 

— Например, если моя 
мама простудится, она 
первым делом пьёт горя-
чий бабл-ти, — рассказы-
вает Сяолэй.

Ира ЛЬВОВА

Мастер с Ходынского бульвара 
рассказала о напитке бабл-ти

Как сделать чай модным? 
Добавьте шарики
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Разные 
вкусы 
получают, 
добавляя 
сиропы, 
фрукты, 
мороженое

Бабл-ти 
«Дабл бомба 
маракуйя» на двоих

Для сиропа смешиваем 1/4 стакана сахар-
ного песка и 1/2 стакана воды до полного рас-
творения сахара. 

Кипятим в сотейнике 5 стаканов воды, 1 ста-
кан шариков тапиоки (можно купить на мар-
кетплейсе или в магазине, где есть китайские 
продукты) бросаем в кипящую воду. Варим на 
сильном огне 20 минут, помешивая. Дальше на 
медленном огне варим ещё 5-10 минут, пока не 
станут мягкими и упругими. Снимаем с огня и 
оставляем в воде на 30 минут. Промываем в 
холодной воде и смешиваем с сиропом, чтобы 
они настоялись и впитали сахар.

Завариваем 500 мл зелёного чая с жасми-
ном, его можно немного подсластить. Проце-
живаем, чтобы не было чаинок. Разрезаем 2 
маракуйи на половинки, извлекаем мякоть, 
смешиваем с чаем.

Для подачи берём два больших стакана. До-
бавляем в каждый по столовой ложке шариков 
в сиропе и кокосового желе (его можно приго-
товить заранее самостоятельно или купить). 
Заливаем чаем с маракуйей. Если хотим полу-
чить холодный напиток, добавляем лёд.

РЕЦЕПТ

Сяолэй  
впервые 
попробовала 
и полюбила 
этот напиток 
пять лет назад
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Чёрная кошка 
Шёл 1946 год. Городок Болькен-

хайн. В часть приходило молодое 
пополнение, старшие демобили-
зовывались, фронтовиков остава-
лось всё меньше и меньше. Воль-
ницу постепенно сменяла стро-
гая дисциплина. Сходить в город, 
посидеть в ресторанчике стано-
вилось сложнее. Повсюду дежу-
рили патрули. Особые проблемы 
возникали, если наряд состоял 
сплошь из молодых, не нюхав-
ших пороха призывников. 

Однажды мы днём направились 
в город. Дорогу преградил нам 
молодой солдатик и потребовал 
увольнительную. Дело было на 
улице, рядом с которой протека-
ла небольшая речушка. Солдат 
стоял около парапета, бывшего 
ему по колено. Упёртым оказал-
ся, договориться с юным патруль-
ным не удалось. Пришлось вре-
зать ему по шее. Он перевалился 
через парапет и скатился в речку. 
Это не было проявлением дедов-
щины, в то время даже понятия 
такого не существовало в нашей 
армии. Просто так мы поступи-
ли бы с любым другим, прегра-
дившим нам путь в город. 

Очень не люблю, когда мне пе-
ребегает дорогу кошка. Несколь-
ко раз в моей жизни эта примета 
оправдалась. Шли мы втроём по 
городу, и на тебе — бежит чёрная 
кошка. Я предложил повернуть 
обратно, но ребята высмеяли меня 
и продолжили путь. Я остался. 
Только они зашли за угол, как тут 
же наткнулись на патруль. Ни-
каких увольнительных не было. 
Ребят повязали и увели в комен-
датуру. А я — остался. 

Что делать? Нужно товарищей 
выручать. Неподалёку находил-
ся дивизионный склад, там был 
телефон. Я соединился с комен-
дантом, представился подпол-
ковником из штаба дивизии и по-
просил немедленно освободить 
двух солдат, выполнявших мой 
приказ. Это подействовало: ре-
бят отпустили, но успели остричь 
под нулёвку. 

Бандеровцы 
сдались в плен 

Наша 108-я Бобруйская стрел-
ковая дивизия прекратила своё 
существование, знамёна отпра-

вили в архив, а я попал в 5-ю гвар-
дейскую танковую дивизию.

С танками как с техникой я не 
был знаком. Меня определили ко-
мандиром зенитного расчёта. Но-
чью полк был поднят по тревоге на 
манёвры. Вся эта махина громы-
хала и урчала. Зашевелилась вос-
точная часть Польши, её жители 
решили, что снова началась война. 

Оказалось, в лесу заночевали 
крупные подразделения банде-
ровцев, у них даже была своя ар-
тиллерия. Перед мотоциклетным 
батальоном стояла задача занять 
оборону, окопаться, а затем про-
должить маршрут. А бандеровцы 
подумали, что на них идёт облава, 
и приняли решение прорывать-
ся, но вскоре сдались в плен. Это 
оказались в основном люди сред-
них лет, хорошо вооружённые, 
однако одетые кто во что горазд. 

С этого времени ходить вече-
ром в город стало опасно. Если 
отделение солдат отправлялось 
для заготовки дров, то в охрану 
выделялись два-три бронетранс-
портёра с автоматчиками. 

Рассказ лейтенанта 
Несколько позже один наш 

младший лейтенант вернулся из 
командировки в рваном армяке 
на голое тело, в стоптанных опор-
ках и без оружия. Выяснилось, 
что в поезде он попал в историю. 
Лейтенант сел поближе к моло-
дым полькам, стараясь завести с 
ними знакомство. 

Неожиданно состав остановил-
ся. Раздалась команда: «Русские 
и польские офицеры, выходите!» 
Поезд был окружён бандеровца-
ми. Перед паровозом — завал из 
брёвен. Лейтенант хотел спря-
таться, но какая-то полька заво-
пила, мол, тут ещё один укрыва-
ется. Поляков заставили снять 
мундиры и отпустили. Наших 
осталось десятка полтора. Их по-
строили, приказали раздевать-
ся. Лейтенант попросил оставить 
брюки, на это командир банде-
ровцев заметил, что брюки ему 
больше не понадобятся, хватит и 
кальсон. Стало ясно: будут рас-

стреливать. Установили пулемёт. 
Всё же лейтенант успел спрятать 
документы под нижней рубаш-
кой. За пару секунд до пулемёт-
ной очереди бросился плашмя на 
землю, на него упали несколько 
убитых и раненых. Голову залило 
чьей-то кровью. Бандеровец бил 
сапогом лежащих. Если кто-то из 
них подавал признаки жизни, то 
его добивали. Лейтенант выдер-
жал удар — даже не вздрогнул. 
Бандеровцы разобрали завал и 
ушли. Поезд уехал. 

Лейтенант встал и пошёл. До-
брался до поляка-обозчика, ко-
торый одел его в свои обноски. В 
таком виде наш офицер заявился в 
полк. Его ждал трибунал: как мож-
но было сдаться бандитам?! Эту 
историю он рассказал мне лично. 
Чем она закончилась, я не знаю, 
поскольку и в моей судьбе тогда 
произошли крутые изменения. 

Рубли и злотые 
Замполит сказал, что пришли 

документы на мою демобилиза-
цию. Стал спрашивать, как я это-
го добился, а я и сам ничего не 
знал. По полку пошёл слух: меня 
законно не демобилизовали как 

студента, а я тогда написал Ста-
лину, и он решил мой вопрос. В 
действительности всё оказалось 
гораздо проще. Мама случайно в 
Москве встретила полковника, 
работника Генерального штаба, 
до революции служившего в од-
ном полку вместе с моим отцом. 
Полковник направил в дивизию 
бумагу с просьбой разобраться в 
случившемся. Разобрались. Меня 
могли задержать в армии только 
на три месяца, а прошёл почти 
год. Выдали документы и объя-
вили, что на следующий день в 
5.00 я вместе с демобилизован-
ными офицерами отправлюсь в 
Союз. До границы от Белостока 
— 30 километров и река Неман. 

Курс рубля по отношению к зло-
тому был 1:1, но ходили слухи, что 
сегодня-завтра он будет 1:10. По-
ляки в городе уже жили по ново-
му курсу. Они запросто пересе-
кали границу, покупали в Гродно 
папиросы, водку, другие товары, 
везли к себе и продавали значи-
тельно дороже. Пачка «Беломо-
ра» стоила в России 2 рубля 20 
копеек, а в Польше — 50 злотых. 
Демобилизованные офицеры ре-
шили сыграть на разнице курсов, 
но денег ни у кого не было. Кроме 

меня. Всем офицерам полагаю-
щиеся при мобилизации суммы 
перевели на их домашние адре-
са, и только для меня сделали ис-
ключение — до сих пор не пойму 
почему. Мне выдали положенные 
3600 рублей, их тут же забрали то-
варищи по грядущей мобилиза-
ции и побежали менять в город 
на злотые. Операцию повторили 
несколько раз, а на вырученную 
сумму сняли на всю ночь шикар-
ный ресторан. 

Прощай, оружие 
Утром на рассвете нас посади-

ли в два грузовика и повезли на 
границу в сопровождении двух 
бронетранспортёров с автомат-
чиками. Доехали благополуч-
но. На границе всех построили 

и приказали одному капитану 
выйти вперёд и сдать пистолет. 
Капитан заявил, что у него ору-
жия нет. Из кармана его шинели 
торчала горбушка чёрного хлеба. 
Пограничник вынул её и под ней 
обнаружил пачку патронов. Ка-
питан объяснил это случайно-
стью: мол, забыл. Пограничник 
заявил, что будет тут сидеть на 
лужайке, пока капитан не сдаст 
пистолет. Через два часа начался 
ропот. Капитан вынужден был 
оружие отдать. Больше никого 
ни о чём не спрашивали, под-
няли шлагбаум и впустили нас в 
родной Советский Союз!

На этом и закончилась моя ар-
мейская эпопея. Ушёл я из дома 
29 июля 1941 года, а вернулся в 
октябре 1946-го. Ушёл в 17 лет, 
вернулся в 22 года. Мысли одо-
левали разные. Я знал, что меня 
ожидают серьёзные трудности, но 
молодость и уверенность в соб-
ственных силах наполняли меня 
оптимизмом.

«Подняли шлагбаум — 
и мы вернулись в родной 
Советский Союз!»

Встреча демобилизованных советских солдат на Белорусском вокзале. 
Лето 1945 года
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Благодарим В.Долгих, Р.Долгих, 
В.Сердюкову и М.Сердюкова, 
которые подготовили текст 
к печати и предоставили нам 
возможность опубликовать его.      

ОТ РЕДАКЦИИ

ЧАСТЬ ДЕСЯТАЯ

Мы завершаем знакомить наших чи-
тателей с ярким до кументом исто-
рии 40-50-х годов ХХ века — руко-
писью книги воспоминаний Евге-
ния Ильича Махлина (1924-2011) 
«Оглянись назад». В прошлом году 
мы опубликовали главы об учёбе 
автора в Московском авиационном 
институте, в этом году опубликова-
ли страницы, посвящённые Вели-
кой Отечественной войне.  
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Воспоминания студента-фронтовика 

Пополз слух, что 
с демобилизацией 
мне помог Сталин 
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На Дубнинской 
научат делать 
брелоки

Оригинальный марафон 
рукоделия «Брелок» прой-
дёт с 17 до 21 июня в куль-
турном центре «Гармония», 
в отделении на Дубнинской 
ул., 73а. Каждый участник 
сможет сделать пять брело-
ков из мелкой фурнитуры. 
Особенно полезны эти уро-
ки будут малышам, так как 
они нацелены на развитие 
мелкой моторики рук. На-
чало уроков в 14.00 (6+).

Обязательна регистра-
ция на сайте kulturasao.ru.

В Хорошёвском 
поговорят
о Джеке Лондоне

Поклонников Джека Лон-
дона ждут 20 июня в 13.00 
в детской библиотеке №43, 
Культурный центр им. В.Ю. 
Драгунского (ул. Куусинена, 
17, корп. 2). Тут можно бу-
дет узнать необычную исто-
рию романа «Лунная доли-
на». Также пройдёт викто-
рина по тексту романа и 
дискуссия о персонажах 
произведения (12+).

Обязательна регистра-
ция на сайте kulturasao.ru.

На 1-м Боткинском 
плетут из бисера

На  бесплатный  ма-
стер-класс по изготовле-
нию украшений из бисера 
приглашает детей и под-
ростков культурный центр 
«Благосфера» (1-й Боткин-
ский пр., 7, стр. 1). Он прой-
дёт 20 июня в 15.00. Ребя-
та освоят технику бисеро-
плетения, смогут создать 
стильный сувенир. Если 
есть бисер или другая мел-
кая фурнитура, можно при-
нести их с собой (12+).

Обязательна регистра-
ция на сайте blagosfera.ru, 
раздел «Активность/Собы-
тия».

 Алексей 
ТУМАНОВ

В афише возможны 
изменения, уточняйте 
на сайтах организаторов

АФИША

В России есть Царь-колокол, 
Царь-пушка, но не все зна-
ют, что, оказывается, был и 

Царь-танк. Увидеть его можно в Во-
енно-патриотическом музее Мо-
сковской области (Музей истории 
танка Т-34). Туда можно добрать-
ся за пару часов на машине или на 
общественном транспорте по Дми-
тровскому шоссе.

Загадочная 
конструкция

— Царь-танк огромен — длина 
около 18 м, высота колеса — 9 м, 
— рассказывает старший научный 
сотрудник музея Андрей Карпов. 
— Хотя это, строго говоря, не танк, 
а стрелковый комплекс — пара пу-
шек и несколько пулемётов. Выпу-
щен он был в единственном, опыт-
ном экземпляре в 1916 году. Разра-
ботан конструктором Николаем 
Лебеденко и его коллегами. Сам 
танк не сохранился, вы видите в 
музее его полноразмерный макет.

История создания танка — за-
гадка. Андрей Карпов изучил не-

мало архивных источников, но 
фактов — минимум. Например, 
точно не известно, кто оплатил 

постройку столь странной ма-
шины. Есть версия, что лично 
Николай II, но это не так. Ско-
рее всего, финансировал проект 
Союз земских городов. 

На испытаниях танк показал аб-
солютную нежизнеспособность и 
быстро застрял. Так проект и не 
пошёл в серию.

Поставить 
на Красной площади

С Царь-танком связана и ещё 
одна интересная легенда. В 1919 
году одного из коллег Лебеденко, 
Александра Микулина, вызвали 
на Лубянку. И спросили: что де-
лать с машиной? Микулин пред-
ложил поставить её на… Красной 
площади. Чекисты очень удиви-

лись. «Ну как же, — пояснил Ми-
кулин. — Там есть пушка, которая 
не стреляла, колокол, который не 
звонил. И будет Царь-танк, кото-
рый никогда не воевал». Чекисты 
посмеялись. А танк было решено 
разобрать.

В гости 
к конструктору

В музее есть ещё немало ин-
тереснейших экспонатов. На-
пример, воспроизведён кабинет 
знаменитого конструктора Т-34  
Николая Кучеренко, представ-
лены личные вещи его соратни-
ков Михаила Кошкина и Алек-
сандра Морозова. Есть диорама, 
воспроизводящая сражение под 
Лобней 1941 года. Она озвучена, 
текст читает знаменитый диктор 
Игорь Кириллов.

Стоимость билета — от 100 рублей.
Алексей ТУМАНОВ

Адрес: городской округ Мытищи, 
деревня Шолохово, 89а. 
Сайт: museum-t-34.ru

Испытания 
Царь-танк 
не прошёл — 
застрял
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На премьеру спектакля «Песочные 
часы» (12+) приглашает 29 июня в 18.00 
цыганский театр «Ромэн». 

Как рассказали в театре, в основе пье-
сы, по которой поставлен спектакль, ре-
альные события, происходившие в Дон-
бассе несколько лет назад. Написала 
и поставила пьесу Валерия Янышева, 
актриса, режиссёр и драматург театра. 
Зрители как актрису могли видеть её в 
спектаклях «Кабаре «Зелёная лампа», 
«Грушенька», «Мы — цыгане» и других.

— Идея постановки в том, что всех 
людей Бог создал одинаковыми и со-
здал для любви, а не для вражды, — 
подчерк нула она.

Спектакль создан при поддержке СТД 
РФ, Министерства культуры РФ, Прези-
дентского фонда культурных инициа-
тив, Департамента культуры г. Москвы.

Алексей ТУМАНОВ

Театр «Ромэн»: Ленинградский просп., 
32/2. Сайт: teatr-romen.ru

На Центральном променаде 
парка «Ходынское поле» откры-
лась уличная выставка «Исто-
рия — свидетель прошлого», 
посвящённая двум важным да-
там: 375-летию со Дня образова-
ния пожарной охраны России и 
220-летию со Дня образования 
пожарной охраны Москвы.

На 20 парковых стендах раз-
мещены фотографии, расска-
зывающие об истории и совре-
менности пожарной охраны, о 
тех, кто рисковал и рискует жиз-
нью, защищая людей от огнен-
ной стихии. 

Любопытный факт: в Сред-
ние века пожарные были кем-

то вроде дружинников сегодня. 
В Москве существовала пожар-
ная повинность, которую несли 
сами жители города. Горожане 
(один человек с 10 дворов) долж-
ны были по ночам проводить об-
ход со своим пожарным инвен-
тарём (багры, топоры, вёдра).

Алексей ТУМАНОВ

«Ромэн» приглашает 
на спектакль

На парковых стендах размещены фотографии, рассказывающие об истории и современности пожарной охраны
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ПРЕМЬЕРА

МАРШРУТ ВЫХОДНОГО ДНЯ

В подмосковном музее расскажут, кем и зачем был построен гигант

Николай Лебеденко предлагал поставить 
Царь-танк рядом с Царь-колоколом 

и Царь-пушкой
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Увидеть 
самый 
большой 
в мире танк

До музея 
можно доехать 

по Дмитровскому 
шоссе

В парке «Ходынское поле» проходит 
фотовыставка, посвящённая пожарной охране

Все новости 
округа

ежедневно 
на сайте 

severstolici.ru
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Александр Белькович 
известен как шеф-по-
вар, ресторатор, веду-

щий телешоу «ПроСТО кух-
ня», автор кулинарных бест-
селлеров. Свою новую кни-
гу «Вместе вкуснее! Секреты 
домашней кухни и семейно-
го счастья» он написал вме-
сте с женой Ольгой Белько-
вич. Александр и Ольга рас-
сказали «Северу столицы» о 
своих кулинарных свидани-
ях и кем хотят стать их дети.

Секретный 
рецепт

— Александр, Ольга, 
как вы делили между 
собой страницы в новой 
книге? Чьих рецептов 
больше?

Александр: Честно гово-
ря, не подсчитывали. Ду-
маю, получилось 50 на 50. 
Мы вначале просто наки-
дали наши лучшие семей-
ные рецепты, а потом, не 
без помощи детей, выбра-

ли, что пойдёт в книгу. Так 
что в ней собрано то, что 
мы реально любим, едим 
и постоянно готовим дома 
как на каждый день, так и 
для специальных поводов.

— Дети активно 
процессу помогали? Или 
они у вас как дегустаторы 
выступали? 

Ольга: Понятно, что мы 
как родители двоих детей 
при составлении домашне-
го меню стараемся отталки-
ваться от предпочтений де-
тей. Но они  у  нас практиче-
ски всё едят. Рыбу вот толь-
ко не очень любят. Но у нас в 
книге есть секретный рецепт  
беспроигрышного  рыбного 
блюда — сибас в духовке в 
оливковом масле с лимончи-
ком. Его едят все дети! Мы и 
на других проверяли! 

— А готовить они 
помогают?

А лександр: Старшая, 
Белла, одно время очень 
сильно увлекалась готов-
кой, сейчас меньше. А Эр-

неста я недавно привлёк к 
себе в программу. Обсудил 
с продюсерами, что в неко-
торых выпусках мы будем 
готовить блюда, особенно 
классно заходящие детям. 
Передач пять уже сняли. 
Последний раз делали тру-
бочки из слоёного теста. Я 
— для взрослых, с солью и 
специями, а Эрнест — для 
детей, сладкие. Он на ка-
меру мои попробовал: типа 
класс! А потом, уже за ка-
дром, признался: «Папа! 
Какую же ты гадость при-
готовил…» (Смеётся.) 

— Вы хотели бы, 
чтобы дети по вашим 
стопам пошли и стали 
потомственными шеф-
поварами?

А лександр: Мен я об 
этом Эрнест как-то спро-
сил, прямо на передаче: 
«Хочешь, чтобы я стал ше-
фом?» Я даже растерялся. 
Дело в том, что ни я, ни 
жена на этом никогда не 
настаивали. Да пусть бу-

дет классным айтишником, 
например. Даже круто! У 
меня очень сложная про-
фессия, я бы даже сказал, 
адски сложная. Я реально 
15 лет работал поваром с 
утра до вечера в режиме 6/1 
— такое мало кто выдержит. 
Это какое-то внутреннее 
желание, горение нужно. 
А не так, что папа сказал.

На съёмки — 
вчетвером

— Знаю, что нас ждёт 
новое телешоу с участием 
вашей семьи…

Александр: Да, это но-
вое шоу на СТС «Поехали с 
нами!». В этом проекте семьи 
телеведущих — не только мы 
— отправляются в разные 

города и знакомятся с до-
стопримечательностями и 
местной кухней. С нами уже 
сняли два выпуска — Тю-
мень и Баку. В этом шоу сбы-
лась моя мечта: я общаюсь с 
детьми без отрыва от рабо-
чего процесса. Мы посто-
янно вместе, и это здорово! 

— Вы же, знаю, 
свой рабочий график 
под семейные даты 
распределяете. Чтобы не 
было накладок?

Александр: Да, у меня есть 
такой план на год. Раньше 
от жены не раз прилетало, 
что в день рождения её или 
ребёнка у меня съёмки или 
командировка. Так что вы-
делил красные дни календа-
ря и от них уже строю свой 
рабочий график. Понял со 

временем, что в постоянной 
гонке, а у меня практически 
нет свободного времени, за-
бываешь о важных вещах. А 
они должны быть на первом 
месте. Всегда. 

— К слову, о семейных 
ценностях: как вы с женой 
познакомились? 

Александр: Много лет на-
зад в ночном клубе. При-
шёл, помню, а там девчон-
ки все прям одинаковые: то-
пики, джинсовые юбки. И 
вдруг одна — в платье длин-
ном. Вот так и заинтересо-
вала. Но, конечно, не думал, 
что до женитьбы дойдёт.

— Вы же очень 
романтично предложение 
Ольге сделали? 

Александр: Это произо-
шло в Испании, на главной 
площади Барселоны. По-
мню, идём, я такой в пред-
вкушении… Резко развора-
чиваюсь, встаю на одно ко-
лено, голуби разлетаются, 
люди  аплодируют. А она 
говорит: «Нет!» Шучу.

Как-то сын спросил: 
«Хочешь, чтобы я стал 
шефом?» Я даже растерялся
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Задавайте 
вопросы, 
предлагайте 
темы 
для публикаций
(499) 647-6831
С 10.00 до 17.30 
с понедельника по пятницу
info@saonews.ru 
chitatel@internet.ru

Ведущий кулинарных шоу и его жена 
рассказали о новых семейных проектах 
и о своих кулинарных свиданиях

Ольга и Александр 
Белькович: 
Домохозяйка 
и шеф-повар 
объединились



19СЕВЕР СТОЛИЦЫ №20 (680) июнь 2024 ЗВЁЗДНЫЕ ЛЮДИ

Ольга: Мы до этого мо-
мента три года уже встре-
чались. Если честно, я уже 
его  пилить  начала: так 
больше продолжаться не 
может. Саша мне: «Дай со-
зреть». Едем в Испанию, и 
он: «А  давай  колечко по-
смотрим, выберем». Я уже 
обрадовалась, ура! Купили. 
Вечером пошли на ужин в 
ресторан. Ничего не про-
исходит. Обратно идём в 
 отель. Тоже тишина. У меня 
уже разные мысли: может, 
передумал? И вдруг это слу-
чилось  буквально  перед 
отелем — так романтично!

Устрицы 
и осьминоги

— А какие-то 
кулинарные свидания, 
может, экзотические,  у 
вас были?

Ольга: Мы вместе 17 лет, за 
это время их столько было! И  
сам  готовил, и  приглашал 
в разные интересные места. 

Первый раз, когда мне 18 лет 
было, Саша накормил меня 
впервые в жизни устрицами. 
Мне понравилось. Теперь 
порой заказываю в ресто-
ране, а Саша шутит: «Ты на 
цену смотрела? Лучше я бы 
тебя тогда макаронами на-
кормил». 

Александр: А как-то я пой-
мал  осьминога  своими  ру-
ками и приготовил для всей 
семьи. Лет  двенадцать  назад 
мы поехали в Хорватию, в 

маленькую деревушку, всей 
семьёй, с бабушкой, пле-
мянниками. Гуляли, отды-
хали. Однажды увидел, что 
на берегу что-то происхо-
дит. Местные собрались с 
палками, тащат что-то боль-

шое. Оказалось, осьмино-
га. Я узнал, как его ловить, 
— оказалось, на специаль-
ного пластикового краба с 
цепочкой, — и вытянул из 
моря свой улов. Мне тогда 
показался: огромный! А ког-
да осьминог сварился, стал 
маленький такой, ужался. 
Еле всем хватило.

— Ольга, вам не 
было страшно начинать 
готовить, не боялись 
критики мужа?

Ольга: Было такое внача-
ле. Но надо выбирать пра-
вильных мужчин, которые 
едят всё, что приготовит их 
женщина. Когда Саша го-
лодный, он может съесть что 
угодно. Я ему на первый наш 

совместный ужин пригото-
вила бутерброды с ветчиной 
и сыром, и он был доволен. 
Никакой критики! Ну, а  
дальше  я  просто начала у 
него потихоньку учиться. 
Завела свой блог, так и по-
шло. Я себя как повар не по-
зиционирую. Я домохозяй-
ка, которая учится готовить.

Александр: Я всегда следил 
за её кулинарными успеха-
ми. И с высоты своего шеф-
ства начал одно время кри-
тиковать: «Вот  если  бы  в 
конце сливочного масла…» 
В лоб так сказал. И приле-
тело. Тогда стал подходить к 
критике аккуратно: «Ой, как 
вкусно ты готовишь! Про-
сто язык отъешь! Один, ну 
прямо такой маленький ню-
ансик…» Но сегодня Ольга 
классно готовит. Поэтому 
пускай она царствует на кух-
не. Домохозяйка и шеф-по-
вар объединились — и вот, 
выдали результат.

Беседовала 
Татьяна БЕЛОНОЖКИНА

На наш первый совместный 
ужин были бутерброды, 
и Саша был доволен. 
Никакой критики!

Не так давно среди ка-
толиков случился скандал: 
крупнейший миссионерский 
сайт catholic.com предста-
вил публике виртуального 
священника — «отца Джа-
стина». Он знает всё Писа-
ние, труды святых отцов, 
свободно оперирует цита-
тами, историческими да-
тами и может ответить на 
любой вопрос. По замыслу 
программистов, Джастин 
будет приближать людей 
к Богу, давать им духовные 
советы и даже принимать 
исповедь. Новинка прожи-
ла всего один день: тысячи 
верующих потребовали не-
медленно извергнуть вирту-
альное чудо из «священно-
го сана».

Проблема, однако, оста-
ётся. Искусственный ин-
теллект всё более входит 
в нашу жизнь, и верующие 
реагируют на это по-разно-
му. Для одних это бесов-
ское наваждение, признак 
близкого конца света, для 
других — перспективная 
технология, несущая свои 
возможности, явные вы-
годы, но и явные угрозы. 
В Церкви такой угрозой мо-
жет стать подмена живого 
общения якобы эффектив-
ным суррогатом.

Об этом с долей юмо-
ра написал в своём теле-
грам-канале t.me/zubanum 
краснодарский священник 
Дионисий Зубан: «2090 год. 
Служба закончилась. Ба-

тюшка просит её оценить: 
онлайн-прихожане дела-
ют это в аккаунте прихода, 
стоящие в храме — нажи-
мая кнопку на специаль-
ном устройстве. Наиболее 
успешные приходы — вирту-
альные. В них виртуальные 
священники. Они устойчи-
вы к стрессам, коммуника-
бельны, их проповеди наи-
более эффектны и всегда 
выложены в сеть. Светлое 
будущее?»

Кто-то назовёт это пу-
стой фантазией. Но техно-
логии проникают всюду, 
закрыться от них невоз-
можно. Вспомним, напри-
мер, какие споры велись 
вокруг… лампочек на бого-
служении. Было даже осо-
бое решение Епархиаль-
ного съезда Москвы 1914 
года: «Признать допусти-
мым в храмах электриче-
ское освещение, только от-
нюдь не пред иконами свя-
тыми».

Игнорировать происхо-
дящие перемены — не вы-
ход. Именно поэтому Свя-
щенный синод Русской пра-
вославной церкви недавно 
утвердил новую тему для 
общецерковного рассмо-
трения — «Искусственный 
интеллект и иные вызовы 
научно-технического раз-
вития христианскому миро-
воззрению». Архиереям, бо-
гословам и специалистам 
из числа мирян есть над 
чем поразмыслить.

Может ли Церковь 
использовать 
искусственный интеллект?

Дети Александра и Ольги, 
Белла и Эрнест, помогали 

отбирать рецепты для книги 
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РАЗГОВОР 
БЕЗ СУЕТЫ

Рубрику ведёт 
главный редактор 
православной газеты 
«Крестовский мост»
Михаил Устюгов 

Конкурс проводится Союзом предпри-
ятий печатной индустрии (ГИПП) при 
поддержке Департамента средств массо-
вой информации и рекламы г. Москвы в 
целях поддержки и развития системы рас-
пространения печатных СМИ, повышения 
престижа труда в этой области и пропаган-
ды передового опыта дистрибуции прессы.

Конкурс проводится по нескольким но-
минациям.   

В конкурсе могут принять участие про-

давцы печатной продукции, руководители 
и менеджеры предприятий, распростра-
няющих прессу на территории г. Москвы. 

Подать заявку на участие в конкурсе 
можно до 17 июня 2024 года.

Заявки на участие в конкурсе прини-
маются в электронном виде по адресу: 
events@gipp.ru.

За дополнительной информацией об-
ращайтесь по тел. (495) 662-6629 или 
по эл. почте: events@gipp.ru.

Начался приём заявок на городской 
конкурс «Московские мастера» в сфере 
издания и распространения печатных СМИ

Все новости округа ежедневно 
на сайте severstolici.ru
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Любимое блюдо народно-
го артиста России Алексан-
дра Пяткова — щавелевые щи, 
приготовленные по рецепту 
его бабушки.

Сначала варим классиче-
ский мясной бульон. Чистим и 

режем кубиками или соломкой 
морковь и луковицу и обжари-
ваем на сковороде на расти-
тельном масле. Чистим, моем 
картофель, нарезаем кубиками 

и кладём в кастрюлю с жела-
тельно процеженным готовым 
бульоном. Доводим до кипе-
ния и добавляем содержимое 
сковородки.

Пока суп варится, займём-
ся щавелём. Пучок щавеля пе-
ребираем, моем и пропускаем 
через мясорубку. Щавелевую 
мякоть, не отжимая сок, вы-
кладываем в кастрюлю минут 
за пять до готовности. Одно-
временно добавляем по вкусу 
перец, соль, зелень петрушки 
и укропа. Даём щам минут 15 
настояться, и можно подавать 
к столу. Щи хороши со смета-
ной или варёным вкрутую яй-
цом. А можно и с тем и другим.

Ирина МИХАЙЛОВА 

По горизонтали: Гиппократ. 
Бум. Астролог. Пенька. Скопье. 
Тростник. Рамка. Ворота. Барон. 
Тир. Султан. Факт. Жито. Усик. 
Старр. Палочка.

По вертикали: Экстрасенс. Об-
молвка. Абажур. Кларнет. Анис. 
Тип. Проволока. Турне. Сон. Натр. 
Билль. Нота. Критик. Магма. Кар-
тина.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 
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Новости Северного округа теперь можно читать в мессенджере Телеграм. Здесь 
пуб ликуются информация из вышедшего номера и заметки, только что написан-
ные нашими корреспондентами. Тематика прежняя: общественно-политическая 
и хозяйственная жизнь Москвы и округа, интервью с интересными людьми, кри-
минальная хроника, афиша культурных событий. Подписаться на наш канал можно по ссылке 
t.me/Sever_Stolicy_news_SAO.

«Север столицы» теперь в Телеграме!

Курить три пачки в день 
— это сложный путь, но 
ведь лёгкие нам не нужны. 

— Доктор, у меня вокруг 
глаз припухлость какая-то.

— Это лицо.

— О-о-ой, какая махонь-
кая! Ваша? Можно погла-
дить? А на руках подержать?

— Уберите руки от моей 
зарплаты!

Подруга поздравляет 
блондинку с днём рожде-
ния:

— Детей тебе желаю по-
слушных, мужа любящего, 
родителей здоровых…

— Спасибо! А этих куда 
девать?

Жизнь дачника — это по-
стоянная борьба с сосед-
скими детьми, которые 
считают его огород сво-
им, и своими детьми, ко-
торые считают его чужим.

Если очень быстро бе-
жать мимо картин Айва-
зовского, получится муль-
тик про море.

АНЕКДОТЫ СУДОКУ
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ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ

Елена и её семья побывали 
в костромском Музее моды 

Елена живёт в Головинском районе. У неё есть 
сын Миша, дочь Маша и внучка Стеша.

«Наше любимое занятие — это проводить время 
вместе. Мы за любой движ! Это фото мы сделали 
в Музее моды в Костроме», — рассказала Елена.

Не принесли очередной 
номер газеты? Звоните! 

Телефон единого 
контакт-центра редакции 

(499) 647-6828
пн.-пт. с 10.00 до 17.30

i «Север столицы» объявляет новый фотоконкурс «Мама рядом!».  
Дорогие мамы! Ждём ваши фотографии с детьми любого возраста. Если они уже вы-

росли, тоже можно! Фото сопроводите кратким рассказом о вашей семье. Обязательно 
укажите, в каком районе вы живёте! Предпочтение будем отдавать фотографиям с изю-
минкой. Победителей ждут призы.

Технические требования: формат JPEG, размер не менее 500 Кб. Письма отправляйте 
на эл. почту info@saonews.ru.  В теме письма напишите: «Фотоконкурс».

ФОТОКОНКУРС «МАМА РЯДОМ!»

Суп по бабушкиному 
рецепту
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ииЩавелевые щи 
от актёра 
Александра Пяткова 

Вам понадобится:
 1,5 л мясного бульона,
 1 морковь,
 1 луковица,
 3-4 клубня картофеля,
 150 г щавеля,
 2 куриных яйца,
 сметана для подачи,
 перец, соль, зелень пе-
трушки и укропа по вкусу


